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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  

El presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel Miranda  calificó de graves las últimas 30 
horas previas a la clausura del periodo de sesiones.- En entrevista para NGL, el presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, comentó: “Ya terminó el periodo 
ordinario de la Cámara de Diputados, todavía no termina el del Senado de la República, porque 
está tomada la tribuna, no han podido asignar a los vacantes del Instituto de Transparencia, que es 
una barbaridad, porque está inoperante una institución tan importante, es algo muy grave. 
También fue grave la situación que vivimos, las últimas treinta horas previas a la clausura del 
periodo, en el sentido de que todo fue pasado con dispensa de trámites". “Yo quiero ser aspirante, 
puedo serlo por la experiencia, la capacidad, la formación que tengo, y además debo, porque le 
debo todo a México. En estas circunstancias de quiero, puedo y debo está enfilado mi proyecto, 
está enfilado mi deseo de inscribirme como aspirante y eventualmente precandidato y después 
candidato y presidente, y aportar a México un cambio de rumbo que se hace más que necesario”. 
[NGL] 

Muere el analista de seguridad Alejandro Hope a los 52 años. El Presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, extendió sus condolencias.- El analista de seguridad Alejandro Hope 
falleció a los 52 años, ha confirmado su familia este viernes. “Agradecemos las muestras de cariño y 
la solidaridad”, publicó la esposa del especialista en sus redes sociales. El presidente de la Cámara 
baja, Santiago Creel, extendió sus condolencias tras el repentino fallecimiento. Hope pidió 
donaciones de sangre esta semana después de dar a conocer que iba a someterse a una 
intervención quirúrgica en el Hospital Español de Ciudad de México. “Nuestro muy querido 
Alejandro Hope necesita donadores de sangre para una intervención”, escribió el jueves el 
diputado emecista Jorge Álvarez Máynez. [EL PAÍS] 

Cámara de Diputados declara adicionada la Constitución Política, en materia de símbolos de las 
entidades federativas.- La presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados hizo la 
declaratoria de adición al artículo 135 de la Constitución Política, en materia de símbolos de las 
entidades federativas. El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, pidió a 
la secretaría realizar el cómputo correspondiente a efecto de dar fe de la recepción de la mayoría 
de los votos aprobatorios de las legislaturas de los estados. [EFEKTO 10] 

Coordinadores legislativos, incluidos los de la oposición, reconocen el trabajo de Ignacio Mier.- 
Santiago Creel Miranda, tanto a título personal como cabeza de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, reconoció el empeño, la disposición y la entrega de Ignacio Mier Velazco. [DIARIO 
CAMBIO] [EFEKTO 10] [TRIBUNA] 

Eligen a Mario Llergo para Comisión Permanente de San Lázaro.- Mario Llergo Latournerie, 
diputado federal por Tabasco, fue elegido como uno de los integrantes de la Comisión Permanente 
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del Congreso de la Unión. Mientras tanto, por el PAN se designó a Santiago Creel Miranda, Carolina 
Beauregard Martínez, Gerardo Peña Flores y Martha Estela Romo Cuéllar. Del PRI, a Alejandro 
Moreno, Carolina Viggiano y Rubén Moreira. [XEVT] 

¿Santiago Creel es la verdadera opción presidencial del PAN para 2024?- Santiago Creel, 
presidente de la Cámara de Diputados, presume que dentro de su partido es el perfil mejor 
posicionado para ir por la Presidencia de la República en las elecciones de 2024, donde su posición 
dentro de la Cámara Baja le ha permitido tener una plataforma más visible y ser confrontativo con 
el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, pero en verdad es la mejor opción de la oposición 
para buscar el cargo. Esto dicen las encuestas. En la última actualización del Power Ranking de Polls 
MX, Creel apareció en la posición número 4, solo por debajo de las 3 principales corcholatas de 
Morena, desde el 11 de abril dentro de este ejercicio estadístico fue avanzado una posición por 
semana. Es importante recordar que el Power Ranking no es una encuest, sino un modelo que 
jerarquiza la fuerza política de los aspirantes a la Presidencia tomando en cuenta careos públicos e 
hipotéticos entre rivales de diferentes partidos, su relevancia mediática y conversacional de las 
casas encuestadoras. [POLÍTICO MX] 

Aspiro a la Presidencia, a cualquiera de las “Corcholatas” le ganó: Santiago Creel.- La finalidad de 
visitar en próximos días el estado de Durango, es para platicar con los liderazgos y decirles que 
tengo aspiración de registrarme como candidato de mi partido (PAN) para la contienda a la 
Presidencia de la República del 2024, así lo dijo Santiago Creel Miranda, Presidente de la Cámara de 
Diputados. El Diputado comentó que  hay  varios aspirantes que han levantado la mano, respeto a 
cada uno de ellos y tendrán que hacer su lucha y cuando ganen sus contiendas internas veremos 
contra quién me tendré que enfrentar, comentó,  “yo quiero abanderar la alianza Va por México” 
porque estoy preparado, tengo trabajo, trayectoria y experiencia para reconciliar al país, 
restablecer el Estado de derecho, reinsertar a México en el mundo, para poder recuperar una 
economía en crecimientos que genere empleos , para rediseñar la política social de este país y que 
no siga produciendo más pobreza ni desigualdad. [NOTIGRAM] 

En 2024 habrá tiro con Morena: Gustavo de Hoyos.- El ex dirigente de Coparmex y fundador junto 
con Claudio X. González de la organización "Unidos" señaló que por parte del PAN muy 
probablemente la carta que presentarán será el diputado federal y presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda, mientras que en el PRI la carta estará entre José Ángel Gurría, 
Claudia Ruiz Massieu, Enrique de la Madrid, Beatriz Paredes e Idelfonso Guajardo. [EL EXPRESS] 

Santiago Creel deja atrás a Lilly Téllez y saca ventaja de más del 12%, según encuesta.- Santiago 
Creel se perfila como el favorito de la derecha en México para competir por la presidencia, dejando 
atrás a Lilly Téllez, reveló un estudio consultivo. La casa encuestadora México Elige, como cada 
mes, volvió a actualizar las preferencias de la gente en relación a las elecciones presidenciales de 
2024 y, a pesar de que el PAN sigue estando por debajo de Morena, el albiazul ya cuenta, de 
manera más clara, con un perfil que congrega las preferencias de esta ideología política. En la 
nueva encuesta publicada por la consultora se revela que, para el mes de abril, el también 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados cuenta con una preferencia del 31.4%, 
mientras que la senadora por el PAN sólo llega al 19%, es decir, Santiago Creel tiene una ventaja del 
12.4% ante Lilly Téllez. [INFOBAE] 
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Noroña y Creel se candidatean mutuamente como rivales para elección de 2024.- Los diputados 
federales Gerardo Fernández Noroña y Santiago Creel Miranda se candidatearon mutuamente para 
ser los abanderados de sus respectivas coaliciones en la elección presidencial de 2024. Esto bajo el 
argumento de que sus diferencias son en cuanto a proyectos de nación y no en el terreno personal. 

En una transmisión vía Facebook el pasado martes 25 de abril, Fernández Noroña indicó a su 
audiencia que “en una de esas, este hombre y yo somos los que disputemos la Presidencia de la 
República. Él por Va por México y yo por la coalición Juntos Hacemos Historia, fíjense, fíjense y en 
los debates va a ser durísimo”. [CAPITAL] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Persecución del Gobierno Federal y en CDMX, contra la oposición, acusa Romero.- El Líder del 
PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, acusó que existe persecución contra la oposición 
desde el gobierno de la Ciudad de México y el Gobierno Federal. [MVS] 

Lamenta Rubén Moreira el fallecimiento del periodista Alejandro Hope.- Rubén Moreira, 
coordinador del PRI, manifestó que es una gran pérdida para México el fallecimiento del periodista 
Alejandro Hope. “Su voz independiente se va a extrañar. El país vive momentos de crisis en el tema 
de seguridad y él era un faro para salir de la emergencia”, destacó el líder congresista. [HOJA DE 
RUTA] 

COMISIONES  

Rector de la UNAM entrega a diputados estados financieros del 2022.- La Comisión de Vigilancia 
de la Auditoría Superior de la Federación, de la Cámara de Diputados, recibió los Estados 
Financieros Dictaminados de la Cuenta Pública de la UNAM, correspondiente al año 2022, donde se 
detalla que obtuvo ingresos por 52 mil 258 millones de pesos. Del total de los ingresos que obtuvo 
la UNAM, 46 mil 787.1 millones de pesos correspondieron a subsidios del Gobierno Federal, y 5 mil 
470.9 millones de pesos por ingresos propios; asimismo, reportó un gasto por 52 mil 257.4 millones 
de pesos y un remanente de 679 mil pesos. [UNIVERSAL] [REFORMA] [JORNADA] [REFORMA] 
[HERALDO] 

Reunión con Nahle para que explique compra de plantas de Iberdrola: MC.- La Secretaría de 
Energía, Rocío Nahle, debe explicar ante la Cámara de Diputados, el proceso de compra de plantas 
de energía a la empresa Iberdrola, así como el impacto que tendrá esa determinación en las 
políticas energética y ambiental, demandó la bancada de MC en la Cámara de Diputados. A través 
de un punto de acuerdo, la vicecoordinadora de la fracción, Mirza Flores, pidió que la funcionaria 
federal se presente ante las comisiones unidas de Cambio Climático, Medio Ambiente y Energía. 
[MVS] 

La Comisión de Juventud analiza la iniciativa del ejecutivo federal, en materia de simplificación 
orgánica.- Diputadas y diputados integrantes de la Comisión de Juventud, presidida por la diputada 
Karla Ayala Villalobos (PRI), dialogaron sobre la iniciativa presentada por el Ejecutivo Federal por el 
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que se reforman, adicionan y derogan, diversas disposiciones de distintos ordenamientos, en 
materia de simplificación orgánica. [EFEKTO 10] [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Gutiérrez Luna vuelve al INE que denunció penalmente.- El diputado de Morena, Sergio Gutiérrez 
Luna volvió al INE como representante propietario desde el Poder Legislativo, y rindió protesta 
frente a las tres consejerías que denunció penalmente y que siguen en el Consejo General. 
[MILENIO] [UNOMÁSUNO] 

PRI, Morena y PT reclaman a Graue retorno de Córdova y Murayama a la UNAM.- El rector de la 
UNAM, Enrique Graue, afirmó que los exconsejeros electorales Lorenzo Córdova y Ciro Murayama 
cuenta con una autorización para reintegrarse a la planta académica de la institución, luego de que 
diputados de Morena, PT y PRI le reclamaron sobre estos reingresos. Durante la entrega de los 
estados financieros dictaminados de la Cuenta Pública de la UNAM correspondiente a 2022 en la 
Cámara de Diputados, el vicecoordinador del PT, Gerardo Fernández Noroña, señaló que la 
reincorporación de Córdova Vianello se haya dado aun cuando el reglamento universitario indica 
que esto puede ocurrir sólo cuando hayan transcurrido hasta seis años. La duda fue replicada por el 
morenista Azael Santiago Chepi. En el mismo sentido se expresó el priista Hiram Hernández, quien 
mencionó que existe un reclamo “justo y válido” de alumnos y docentes para que se haga valer la 
legislación universitaria. [RAZÓN] [POLÍTICO MX] [RAZÓN] 

Incongruente que Morena pretenda quitar presupuesto a centros de justicia para mujeres: 
Blanca Alcalá.- En la bancada del PRI siempre vamos a estar a favor de todas las políticas con 
perspectiva de género, la igualdad sustantiva será siempre una de nuestras causas. Por ello, 
consideramos incongruente que Morena pretenda eliminar un artículo donde se garantiza la 
suficiencia presupuestal para los centros de justicia de los estados de la República, afirmó la 
diputada federal Carolina Viggiano Austria, a nombre del Grupo Parlamentario del PRI. [EFEKTO 10] 

Propone PVEM aumentar pena de prisión a choferes del transporte público que cometan 
secuestro durante la prestación del servicio.- El Grupo Parlamentario del PVEM, a través de la 
diputada Angélica Peña Martínez, propuso aumentar la pena de prisión hasta en una mitad, para 
quien preste servicios de transporte público y prive de su libertad con violencia a pasajeros 
mientras realice sus funciones. [EFEKTO 10] 

Senado en crisis: entre choques y en sede alterna 4T saca reformas.- Luego de que el Senado 
entrara en crisis el jueves tras el choque entre legisladores de la 4T y la oposición por el 
nombramiento de comisionados en el Inai y el consiguiente plantón del bloque de contención 
(PAN, PRD, PRI y MC) en el salón de plenos, Morena y sus aliados del PT, PES y PVEM, lograron 
conseguir el quórum necesario y reanudar la sesión suspendida en una sede alterna: la vieja casona 
de Xicoténcatl, donde sacaron 17 reformas… pese a que la panista Xochitl Gálvez trató de evitar el 
fast track, encadenándose a la Mesa Directiva del antiguo salón. Así, el voto de la mayoría fue 
suficiente para que en el patio, sin debate ni oradores a favor o en contra, se aprobaran los 
dictámenes enviados por diputados, incluidas la Ley de Aeropuertos y de la Ley de Aviación Civil; la 
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General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, así como reformas a las leyes del 
Mercado de Valores y a la de Fondos de Inversión, en materia de apoyo al mercado bursátil, la cual 
abre las puertas a las pequeñas y medianas empresas a fin de que puedan cotizar en la Bolsa 
Mexicana de Valores. [RAZÓN] [UNIVERSAL] [SOL DE MÉXICO] [MILENIO] [CRÓNICA] [EL PAÍS] 

Entrevista / Damián Zepeda Vidales (Senador – PAN).- En entrevista con Jesús Martín Mendoza, el 
senador panista Damián Zepeda Vidales comentó: “Es una vergüenza cómo Morena ha estado 
abordando el tema y los legisladores haciéndole caso a las instrucciones del Presidente de negarle 
la transparencia a los mexicanos. Hace unos momentos, Morena decide salir huyendo. No están 
aquí en la sede del Senado de la República; se fueron a una sede alterna, que ni siquiera tuvieron el 
valor de decir dónde es. Ni siquiera yo, que soy senador de la República, sé dónde va a sesionar. Y 
la primera parada fue en Palacio Nacional, a esconderse detrás del Presidente. ¡Híjole, si eso no es 
autoritarismo; yo no sé qué es”. [HERALDO] 

Se confrontan consejeras Zavala y Taddei por presupuesto del INE.- Durante la conformación de la 
Comisión Temporal de Presupuesto 2024 del INE se generó una confrontación entre la consejera 
electoral Claudia Zavala y la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, quien acusó que el órgano 
incurrió en “prácticas nocivas” en el pasado para pedir dinero de más en la asignación anual de 
presupuesto. El tema fue puesto sobre la mesa por el representante de Morena, Eurípides Flores, 
quien recordó las declaraciones que Taddei Zavala emitió ayer para reconocer las “prácticas 
indeseables” en el órgano electoral a fin de solicitar a la Cámara de Diputados presupuesto en 
exceso y así tener “un colchón” que permitiera soportar el recorte que se hace a la petición. 
[RAZÓN] 

¿Y las becas del Conacyt, qué pasará con ellas?, esto dice la nueva Ley de Ciencias.- La Cámara de 
Diputados aprobó el miércoles la nueva Ley General de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e 
Innovación, y una de las dudas que ha generado es acerca de los cambios que podría traer en la 
forma como se asignan las becas a académicos e investigadores. Entre los cambios que plantea la 
nueva legislación es la extinción del actual Conacyt por el nuevo Consejo Nacional de 
Humanidades, Ciencias y Tecnologías. [VANGUARDIA] 

El Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de Diputados presentó el primer número especial de 
la Revista de la Universidad de México: “La Calle”.- En un gran evento lúdico, el Espacio Cultural 
San Lázaro tuvo, en el Salón Legisladores, la presentación de algunos de los autores del primer 
número especial de la Revista de la Universidad de México, en un encuentro que tuvo lugar este 
martes 25 a las 17:30 horas. Estuvo no sólo la directora de la Revista de la Universidad de México, 
Guadalupe Nettel, sino que se hizo acompañar de dos de los autores que se dieron a la tarea de 
relatar sus conocimientos, experiencias y apuntes en los que se descubren tesoros urbanos. 
Conviven poemas geniales de Octavio Paz y José Juan Tablada, pues como dice la propia Nettel: “En 
la calle nos encontramos para celebrar, para conmemorar algún evento histórico, para protestar 
contra el gobierno o para dirigirnos a la sociedad entera de manera categórica”. [EDOMEX AL DÍA] 
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AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

AMLO deja ‘tarea’ a senadores: desaparecer al INAI y sustituirlo por la Auditoría.- Sobre la 
iniciativa para desaparecer al INAI, el presidente Andrés Manuel López Obrador dejó 'tarea' a las y 
los senadores: eliminarlo y que sea sustituido por la Auditoría Superior de la Federación. 
[FÓRMULA] [INFOBAE] [UNIVERSAL] [JORNADA] [MILENIO] [RAZÓN] [REFORMA] 

OPINIÓN  

COLUMNA/ RED COMPARTIDA.- La Ley Minera de la 4T que quedó en suspenso tiene varios temas 
en medio, por ejemplo, que el jueves el líder de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, tuvo un largo 
encuentro privado con empresarios de la Cámara Minera y en esa reunión estuvo hasta el 
secretario de Gobernación, Adán Augusto López y el presidente de la Comisión de Energía, Manuel 
Rodríguez, que fue quien llevó a la tribuna una nueva iniciativa firmada por Mier y la 
vicecoordinadora, Aleida Alavez. [LA PRENSA/p2] 

Escribe sobre el tema CARLOS FERNÁNDEZ [JORNADA/p18] 

COLUMNA/ FEDERICO LA MONT/ ** Más TEPJF.- En la Cámara de Diputados y ante la falta de 
consenso, la reforma al TEPJF quedó fuera del presente periodo de sesiones, que concluye el 
próximo domingo, así lo confirmó el presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, el 
diputado Ignacio Mier. La Janine Otálora, magistrada de la Sala Superior del TEPJF, dijo que "las 
limitaciones que se han intentado imponer al TEPJF, representan un claro retroceso democrático. 
[UNOMÁSUNO/p8] 

COLUMNA/ IVONNE MELGAR/ RETROVISOR/ INSABI_ ¿ENTERRADO EL MEMBRETE SE ACABO LA 
CULPA? En pleno sepelio de lo que sólo fue una quimera, Ignacio Mier Velazco, jefe de la 
diputación mayoritaria de Morena, comentó: "Siempre es bueno rectificar, nunca es tarde". La 
duda es inevitable: ¿Es el Insabi el sello de la casa? ¿O se trata de un yerro aislado en medio del 
cambio de régimen? Imposible responder ahora con evidencias. [EXCÉLSIOR/p9] 

COLUMNA/ EVA MAKIBAR/ LA CREME DE LA CREME/ ¡ALITO NO SE TOCA! El TEPJF aprobó 
extender la gestión de Moreno como presidente del PRI hasta 2024. El coordinador del PRI en la 
Cámara de Diputados, Rubén Moreira, dijo que “la prórroga de 'Alito' da estabilidad al partido 
tricolor”.  [SOL DE MÉXICO/p2] 

ARTÍCULO/ ALEJANDRO MORENO/ ¿Y el INSABI? Esa es la pregunta que desde hace tres años se ha 
hecho el pueblo de México sobre la institución que Morena creó para sustituir al Seguro Popular, 
con el propósito de "proveer y garantizar la prestación gratuita de servicios de salud, 
medicamentos y demás insumos asociados a todas las personas sin seguridad social, incluidos 
extranjeros, sin importar su estatus migratorio". [UNIVERSAL/p15] 

ARTÍCULO/ CARLOS MATUTE/ EL MOLESTO “SE LOS DIJE” Y LA 4T.- El Senado deberá revisar la 
minuta que propone la desaparición del INSABI que le remita la Cámara de Diputados con ese 
estigma. Hubo advertencias desatendidas y mayor población sin acceso a los servicios de salud. Es 
molesto, pero hay que desatacarlo para que no se cometan los mismos errores.  [CRÓNICA/pp-p4] 
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ARTÍCULO/ RICARDO HOMS/ APOLOGÍA DE LA IGNORANCIA.- La pretendida desaparición del 
Conacyt, definida en una agitada sesión de la Cámara de Diputados pone en evidencia el desprecio 
que la 4T siente por el conocimiento, por la ilustración y por la inteligencia. Gente pequeña no 
puede tolerar que otros crezcan y se desarrollen.  [UNIVERSAL/p15] 

Sobre el tema escribe RUTH ZAVALETA [EXCÉLSIOR/p9] 

ARTÍCULO/ ÁNGEL AGUIRRE/ LEGISLAR AL VAPOR.- Cuando aún no nos enteramos bien a bien el 
contenido y alcance de las nueve reformas aprobadas vía fast track en la Cámara de Diputados, 
toca al Senado revisarlas. Esperemos que esta vez respetando el debido proceso legislativo. 
[MILENIO/p3] 

Sobre el tema escribe FEDERICO PONCE [EXCÉLSIOR/p12] 

COLUMNA/ DAVID COLMENARES/ LA FISCALIZACIÓN Y EL DÍA DE LA TIERRA.- La Asamblea 
General de la ONU aprobó que cada 22 de abril se celebre el Día Internacional de la Madre Tierra, 
más conocido como el Día de la Tierra. Esto para llamar la atención sobre el deterioro del medio 
ambiente generado por actividades depredadoras de la naturaleza y por los seres humanos. [SOL 
DE MÉXICO/p13] 

COLUMNA/ RICARDO RAPHAEL/ POLÍTICA ZOOM/ UNA CONSTITUCIÓN QUE MUERE A CACHOS.- 
Esta semana nos tocó ser testigos del siguiente tramo en la jornada autoritaria del 
lopezobradorismo; en vez de presentar una iniciativa de reforma, el mandatario instruyó a su 
coalición en el Senado para que dinamite al INAI… propuso que las funciones del Instituto, 
consignadas en la Carta Magna, se trasladen a la Auditoría Superior de la Federación (ASF). 
[MILENIO/p14] 

Sobre el tema escribe FRANCISCO GARFIAS [EXCÉLSIOR/p4] 

COLUMNA/ TRASCENDIÓ/ Que después de refutar "las infamias" esparcidas contra la UNAM y 
responder los señalamientos de algunos diputados, el rector Enrique Graue precisó que el 
crecimiento de la matrícula en su gestión ha sido de 20 mil lugares para licenciatura y se han 
creado carreras... Durante la reunión para la entrega de la Cuenta Anual 2022 a la Comisión de 
Vigilancia de la Auditoría Superior, el doctor reivindicó la apuesta puma por la transparencia. 
[MILENIO/p2] 

COLUMNA/ BAJO RESERVA/ ** VEN UN INE CON DEBILIDAD POR MORENA.- …algunos partidos de 
oposición que perciben más "flexibilidad", por no decir manga ancha, hacia Morena en las sesiones 
del Consejo General del INE, al señalar que la presidenta Guadalupe Taddei permitió a los 
representantes morenistas, Eurípides Flores y Hamlet García, hablar sobre encuestas del Estado de 
México y la preferencia hacia Delfina Gómez, pese a que no era parte del punto a discusión. 
[UNIVERSAL/p2] 

COLUMNA/ FRENTES POLÍTICOS/ SOLUCIONES.- El presidente Andrés Manuel López Obrador retó 
a los senadores de oposición que tomaron la tribuna y que exigen se nombre a un consejero del 
Inai, a que mantengan su protesta tanto como puedan… Y les dio un consejo que no suena ma: 
"Que reformen esa institución, que la desaparezcan y que esa función se la encarguen a la 
Auditoría Superior de la Federación.  [EXCÉLSIOR/p13] 
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COLUMNA/ TEMPLO MAYOR/ ** Si alguien tenía dudas sobre a quién quería complacer el senador 
Alejandro Armenta con su “ideota” de desaparecer al INAI y que sus funciones sean transferidas a 
la Auditoría Superior de la Federación, éstas se disiparon ayer muy tempranito. En su regreso al 
púlpito de la mañanera, Andrés Manuel López Obrador tiró línea a las huestes legislativas de la 4T 
para proponer la iniciativa presentada un día antes por el presidente de la Mesa Directiva del 
Senado. [REFORMA/p10] 

COLUMNA/ PATRICIA CARRASCO/ DOBLE EFECTO/ INQUIETA A TRABAJADORES LEY MINERA.- Los 
puntos de vista sobre la reforma a la Ley Minera, aprobada en la Cámara de Diputados y que se 
espera se vote en el Pleno del Senado, son muy diversos, generan incertidumbre, no sólo en el 
sector empresarial sino entre miles de trabajadores mineros que ven el riesgo de cierre en sus 
fuentes de empleo. [LA PRENSA/p6] 

COLUMNA/ LIÉBANO SÁENZ/ PARALAJE/ LAS FORMAS EN LA POLÍTICA.- El fin del periodo de 
sesiones ordinarias del Congreso ha estado dominado por la premura para dar curso a las 
iniciativas que vienen del Ejecutivo. Sin embargo, lo que sucede hoy no tiene precedente. 
[MILENIO/p2] 

COLUMNA/ ALFREDO RÍOS CAMARENA/ REFLEXIONES CONSTITUCIONALES. - En un nuevo 
régimen presidencial, en donde un partido diferente obtiene la Presidencia de la República y la 
mayoría legislativa, es lógico que esta nueva administración pueda y deba realizar reformas 
estructurales, esta oportunidad en México la perdió el gobierno de López Obrador al no generar los 
cambios jurídicos que requería en la pasada legislatura. [HERALDO] 

COLUMNA/ ROZONES/ ** ¿CLAUDIA NARANJA? Varias cejas se levantaron ayer al difundir el 
coordinador de los senadores de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda, un tuit con una 
imagen en la que aparecen los integrantes de su bancada, pero acompañados de una muy 
sonriente senadora de otro partido. ¿Quién era? Ah, pues Claudia Ruiz Massieu, que además de 
aspirante de la oposición rumbo al 2024, es ubicada como adversaria del dirigente nacional del 
tricolor, Alejandro Moreno. [LA RAZÓN/p2] 

INFORMACIÓN GENERAL  

EJECUTIVO 

Vuelve Presidente a mañanera de 3 horas.- El presidente Andrés Manuel López Obrador retomó 
este viernes su participación en las ruedas de prensa matutinas en Palacio Nacional y agradeció a 
quienes estuvieron al pendiente de su convalecencia post covid-19. "Primero. agradecerle de todo 
corazón al pueblo de México por su apoyo, su solidaridad. Si digo pueblo estoy pensando en casi 
todos los mexicanos que expresaron su preocupación por mi contagio de Covid". [EXCÉLSIOR / p2] 

 

“Poco”, lo que ofrece Lozoya para reponer daño, dice Ejecutivo.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador señaló que la negociación propuesta de la defensa del exdirector de Pemex, Emilio 
Lozoya, para pagar 10 millones de dólares en un acuerdo reparatorio "se me hace muy poco". 
Además, dijo que ese acuerdo reparatorio debe ir acompañado de colaboración efectiva para 
involucrar a otros funcionarios en casos de corrupción. De acuerdo con el Presidente, el costo de la 
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compra de la empresa Agronitrogenados, equivale a mil millones de dólares y querer reparar con 
solo diez resulta poco atractivo para el gobierno. [RAZÓN / p8] 

 

Marcelo Ebrard asegura que repararán daño a 40 migrantes calcinados.- Sin dejar de la 
responsabilidad contraída por el gobierno mexicano ante el terrible incendio provocado al interior 
del Instituto Nacional de Migración en Ciudad Juárez, Chihuahua, y en donde murieron calcinados 
40 migrantes, el canciIler Marcelo Ebrard Casaubon dijo que se reparará el daño a los migrantes 
que fueron víctimas del incendio. [UNO MÁS UNO / p4] 

GENERAL 

Avión presidencial se va de México.- Ayer partió por última vez del Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM), el avión presidencial que adquirió el expresidente Felipe Calderón para 
su sucesor, Enrique Peña Nieto, informó Jorge Mendoza, director del Banobras. "Esta nave se hizo 
para 80 personas como ustedes saben es el 787 Dreamliner, normalmente se utiliza para más de 
270 pasajeros. El avión fue fabricado en 2010 y fue adquirido en 2012 por el presidente Calderón 
fue para el uso del Ejecutivo en la administración del presidente Enrique Peña Nieto. [RAZÓN / p7] 

EU detuvo a 13,400 niños migrantes en el primer bimestre del año.- Datos oficiales recabados por 
la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), señalan que al menos 13,478 niños no 
acompañados provenientes del Triángulo Norte de Centroamérica fueron aprehendidos por las 
autoridades en la frontera suroeste de EU en los primeros dos meses de 2023. Las cifras provienen 
de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP) de Estados Unidos. Indican que en enero se 
dieron 5,992 aprehensiones de niñez y en febrero 7,486. [CRÓNICA / pp-p17]  

ECONOMÍA 

Crece PIB 1.1% en primer trimestre a tasa anual.- El Producto Interno Bruto (PIB) mexicano creció 
un 1.1% en el primer trimestre de 2023, con lo que alcanzó un máximo histórico, según cifras 
preliminares divulgadas este viernes por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La 
subida ocurrió gracias a los avances trimestrales de los servicios (1.5%) y la industria (0.7%), aunque 
el sector agropecuario decreció un 3.2%, detalló el Inegi en su reporte, con base en cifras 
desestacionalizadas, sin factores coyunturales por temporada. [CRÓNICA / p7] 
Costo de la deuda sube 46 por ciento: Hacienda.- Durante el primer trimestre del año, los ingresos 
del sector público registraron una contracción, con un subejercicio en el gasto y un crecimiento 
acelerado en el costo de la deuda de 46 por ciento, ante un entorno de alza en las tasas de interés, 
informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Los recursos públicos netos 
ascendieron a 1.74 billones de pesos, lo que significó una caída anual de 5.5 por ciento en términos 
reales (considerando inflación). [RAZÓN / p13] 

SEGURIDAD 

Indagaron a chapitos en 4 continentes.- Desde México y hasta Australia, la Administración para el 
Control de Drogas (DEA) del gobierno de EU utilizó a elementos en 19 de sus divisiones estatales y 
en nueve internacionales para investigar a Los chapitos y su círculo cercano de operadores dentro 
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del cártel de Sinaloa. Las pesquisas fueron encabezadas por la DEA en cuatro continentes: América, 
Asia, Europa y Oceanía. [MILENIO / pp-p12] 

Se disparó 52.11% la corrupción de menores desde 2015.- Los números oficiales muestran que 
esta transgresión a la niñez y juventud ha crecido en todo el país. En los últimos siete años, el 
ascenso es de 52.11 por ciento, con mil 940 casos en 2015 y 2 mil 951 en 2022, según las cifras del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. [MILENIO / pp-p4] 

INTERNACIONAL 

Masacre tras bombardeo.- Rusia disparó más de 20 misiles de crucero y dos aviones no tripulados 
contra Ucrania en la madrugada del viernes, matando al menos a 22 personas, casi todas ellas 
cuando dos misiles se estrellaron contra un edificio de apartamentos en un aterrador ataque 
nocturno, según informaron las autoridades. Entre los muertos había tres niños. [UNO MÁS UNO / 
p21] 
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Muere el analista de seguridad Alejandro Hope a los 52 años 

 

El analista de seguridad Alejandro Hope falleció a los 52 

años, ha confirmado su familia este viernes. “Agradecemos 

las muestras de cariño y la solidaridad”, publicó la esposa del 

especialista en sus redes sociales. Hope pidió donaciones de 

sangre esta semana después de dar a conocer que iba a 

someterse a una intervención quirúrgica en el Hospital 

Español de Ciudad de México.  

El expresidente Felipe Calderón (2006-2012) lamentó la 

muerte del columnista y asesor, a quien calificó como “un 

hombre de bien, inteligente y el que más sabía de Seguridad”, así como “un colaborador leal e 

inteligente”. “Una injusticia de la vida”, escribió Calderón. Políticos, periodistas y organizaciones de la 

sociedad civil se han sumado a las condolencias.  

La familia de Hope no ha dado a conocer las causas del deceso. “Nuestro muy querido Alejandro Hope 

necesita donadores de sangre para una intervención”, escribió el jueves el diputado Jorge Álvarez 

Máynez por Movimiento Ciudadano.  

Lilly Téllez, senadora por el Partido Acción Nacional (PAN), y el periódico El Universal, en el que 

publicaba una columna de opinión, se hicieron eco de la solicitud. Sus familiares agradecieron las 

donaciones: “Por favor, síganlo teniendo en su mente y corazón”. 

“Hemos de extrañar sus columnas, reflexiones y visión claridosa sobre la coyuntura nacional”, escribió 

la senadora panista Xóchitl Gálvez. El presidente de la Cámara alta, Santiago Creel, extendió sus 

condolencias tras el repentino fallecimiento.  

“Tuve el privilegio de colaborar con él durante años en temas de seguridad, atestiguando su 

profesionalismo y compromiso con la transparencia en la materia”, agregó la senadora priista Claudia 

Ruiz Massieu.  

“Una persona extraordinaria, brillante y simpático a la vez. Qué triste”, lamentó Roberta Jacobson, ex 

embajadora de Estados Unidos en México. Hope deja una huella como uno de los analistas más 

respetados y reconocidos del país en los últimos años. 

https://elpais.com/mexico/2023-04-28/muere-el-analista-de-seguridad-alejandro-hope-a-los-52-

anos.html   

https://elpais.com/mexico/2023-04-28/muere-el-analista-de-seguridad-alejandro-hope-a-los-52-anos.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-28/muere-el-analista-de-seguridad-alejandro-hope-a-los-52-anos.html
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El analista de seguridad Alejandro Hope falleció a los 52 años, ha confirmado su familia este viernes. 

“Agradecemos las muestras de cariño y la solidaridad”, publicó la esposa del especialista en sus redes sociales. 

Hope pidió donaciones de sangre esta semana después de dar a conocer que iba a someterse a una intervención 

quirúrgica en el Hospital Español de Ciudad de México.  

La familia de Hope no ha dado a conocer las causas del deceso. “Nuestro muy querido Alejandro Hope necesita 

donadores de sangre para una intervención”, escribió el jueves el diputado Jorge Álvarez Máynez por 

Movimiento Ciudadano.  

“Le tendré siempre gratitud a este gran amigo”, escribió Margarita Zavala, diputada del PAN y esposa de 

Calderón. Hope fue asesor de seguridad de su campaña por la presidencia en las elecciones de 2018. “Un 

profesional admirable, pero sobre todo, un gran ser humano cuyas ideas contribuyeron, desde esta y muchas 

trincheras, a un mejor país”, lamentó el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), donde fue director 

de Proyectos de Seguridad.  

“Hemos de extrañar sus columnas, reflexiones y visión claridosa sobre la coyuntura nacional”, escribió la 

senadora panista Xóchitl Gálvez. El presidente de la Cámara alta, Santiago Creel, extendió sus condolencias tras 

el repentino fallecimiento. “Tuve el privilegio de colaborar con él durante años en temas de seguridad, 

atestiguando su profesionalismo y compromiso con la transparencia en la materia”, agregó la senadora priista 

Claudia Ruiz Massieu. “Una persona extraordinaria, brillante y simpático a la vez. Qué triste”, lamentó Roberta 

Jacobson, ex embajadora de Estados Unidos en México. Hope deja una huella como uno de los analistas más 

respetados y reconocidos del país en los últimos años. 

Muere el analista de seguridad Alejandro Hope a los 52 años | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-02-24/fentanilo-la-batalla-fallida-de-estados-unidos-en-mexico.html
https://elpais.com/internacional/2018/05/16/mexico/1526493957_472938.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-28/muere-el-analista-de-seguridad-alejandro-hope-a-los-52-anos.html
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Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Ya terminó el periodo ordinario de la Cámara de Diputados, todavía no termina el del Senado de la 

República, porque está tomada la tribuna, no han podido asignar a los vacantes del Instituto de 

Transparencia, que es una barbaridad, porque está inoperante una institución tan importante, es algo 

muy grave. También fue grave la situación que vivimos, las últimas treinta horas previas a la clausura 

del periodo, en el sentido de que todo fue pasado con dispensa de trámites". 

“Yo quiero ser aspirante, puedo serlo por la experiencia, la capacidad, la formación que tengo, y 

además debo, porque le debo todo a México. En estas circunstancias de quiero, puedo y debo está 

enfilado mi proyecto, está enfilado mi deseo de inscribirme como aspirante y eventualmente 

precandidato y después candidato y presidente, y aportar a México un cambio de rumbo que se hace 

más que necesario”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AINpfD7sV%5FHpC8g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%214416&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AINpfD7sV%5FHpC8g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214416&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AINpfD7sV%5FHpC8g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214416&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
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Aspiro a la Presidencia, a cualquiera de las “Corcholatas” 

le ganó: Santiago Creel 

La finalidad de visitar en próximos días el Estado de Durango, es para platicar con los liderazgos y 

decirles que tengo aspiración de registrarme como candidato de mi partido (PAN) para la contienda a 

la Presidencia de la República del 2024, así lo dijo Santiago Creel Miranda, Presidente de la Cámara de 

Diputados. El diputado comentó que  hay  varios aspirantes que han levantado la mano, respeto a cada 

uno de ellos y tendrán que hacer su lucha y cuando ganen sus contiendas internas veremos contra 

quien me tendré que enfrentar, comentó,  “yo quiero abanderar la alianza Va por México” porque 

estoy preparado, tengo trabajo, trayectoria y experiencia para reconciliar al país, restablecer el estado 

de derecho, reinsertar a México en el mundo, para poder recuperar una economía en crecimientos que 

genere empleos , para rediseñar la política social de este país y que no siga produciendo más pobreza 

ni desigualdad. 

 

https://notigram.com/durango-estado/local/aspiro-a-la-presidencia-a-cualquiera-de-las-corcholatas-le-gano-santiago-creel-

20230428-986810 
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¿Santiago Creel es la verdadera opción presidencial del PAN para 2024? 

 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, 

presume que dentro de su partido es el perfil mejor 

posicionado para ir por la Presidencia de la República en las 

elecciones de 2024, donde su posición dentro de la Cámara 

Baja le ha permitido tener una plataforma más visible y ser 

confrontativo con el gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador, pero en verdad es la mejor opción de la oposición 

para buscar el cargo. Esto dicen las encuestas.  

En la última actualización del Power Ranking de Polls MX, Creel apareció en la posición número 4, solo 

por debajo de las 3 principales corcholatas de Morena, desde el 11 de abril dentro de este ejercicio 

estadístico fue avanzado una posición por semana. Es importante recordar que el Power Ranking no es 

una encuesta, sino un modelo que jerarquiza la fuerza política de los aspirantes a la Presidencia 

tomando en cuenta careos públicos e hipotéticos entre rivales de diferentes partidos, su relevancia 

mediática y conversacional de las casas encuestadoras. 

 La alianza Va por México, integrada por el PAN, PRI y PRD, irán junta para la contienda del 2024, pero 

hay al menos 15 perfiles que buscan al igual que Creel el cargo, en la encuesta realizada por El 

Financiero para el mes de marzo, algunos de estos perfiles fueron medidos.  

Y son dos mujeres las que encabezan la encuesta, Lilly Téllez (PAN) y Claudia Ruiz Massieu (PRI), son las 

favoritas para la candidatura presidencial de la alianza oposición con 18% y 13%, respectivamente, en 

las preferencias electorales; seguidas de Miguel Ángel Mancera (PRD) y Santiago Creel, ambos con 6%, 

mientras que Enrique de la Madrid y Beatriz Paredes obtienen 4% cada uno. 

Massive Caller midió a los principales aspirantes de la oposición que podrían buscar la Presidencia, con 

corte al 30 de marzo, donde Santiago Creel ocupa la octava posición con el 7.1%, por debajo de perfiles 

como Ricardo Anaya (PAN), Luis Donaldo Colosio Riojas (MC), Enrique de la Madrid (PRI); Mauricio Kuri 

(PAN), entre otros.    

En la encuesta de Rubrum para Publimetro, levantadas el 20 y 21 de abril, coloca a Creel en la octava 

posición con 6.3%, por debajo de sus compañeros de partido Lilly Téllez y Ricardo Anaya, así como de 

perfiles como Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum, Luis Donaldo Colosio Riojas, Gerardo Fernández 

Noroña y Adán Augusto López.   

https://politico.mx/santiago-creel-es-la-verdadera-opcion-presidencial-del-pan-para-2024  

https://politico.mx/santiago-creel-es-la-verdadera-opcion-presidencial-del-pan-para-2024
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En 2024 habrá tiro con Morena: Gustavo de Hoyos 

El ex dirigente de Coparmex y fundador junto con Claudio X. González de la organización "Unidos" 

señaló que por parte del PAN muy probablemente la carta que presentarán será el diputado federal y 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, mientras que en el PRI la carta estará 

entre José Angel Gurria, Claudia Ruiz Massieu, Enrique de la Madrid, Beatriz Paredes e Idelfonso 

Guajardo. 

 

https://www.elexpres.com/2015/nota.php?story_id=301457 
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Eligen a Mario Llergo para Comisión Permanente de San 

Lázaro 

Mario Llergo Latournerie, diputado federal por Tabasco, fue elegido como uno de los integrantes de 

la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. Mientras tanto, por el PAN se designó a Santiago 

Creel Miranda, Carolina Beauregard Martínez, Gerardo Peña Flores y Martha Estela Romo Cuéllar. Del 

PRI, a Alejandro Moreno, Carolina Viggiano y Rubén Moreira. 

 

https://www.xevt.com/politica/eligen-a-mario-llergo-para-comision-permanente-de-san-lazaro/264439 
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Nacho Mier guía cierre perfecto del periodo de sesiones en 

San Lázaro: coordinadores de todas las bancadas 

reconocen su liderazgo 

Los coordinadores de las fracciones parlamentarias de la Cámara de Diputados, y hasta el presidente 

de la Mesa de Directiva, Santiago Creel Miranda, reconocieron al presidente de la Junta de 

Coordinación Política, Ignacio Mier Velazco, por su liderazgo, responsabilidad y su seriedad en el cierre 

del periodo ordinario de sesiones en San Lázaro. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/9840-nacho-mier-guia-cierre-perfecto-del-periodo-de-sesiones-en-

la-camara-de-diputados-lideres-de-todas-las-bancadas-reconocen-su-liderazgo 
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Coordinadores legislativos, incluidos los de la oposición, 

reconocen el trabajo de Ignacio Mier 

 

Santiago Creel Miranda, tanto a título personal como cabeza de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, reconoció el empeño, la disposición y la entrega de Ignacio Mier Velazco. 

 

https://efekto10.com/coordinadores-legislativos-incluidos-los-de-la-oposicion-reconocen-el-trabajo-de-ignacio-mier/ 
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Agradece Ignacio Mier muestras de apoyo de 

coordinadores de bancadas 
 

Tras haber concluido la sesión más larga en la historia de la Cámara de Diputados, con la cual se cerró 

el periodo ordinario de sesiones, Santiago Creel Miranda, Presidente de la Mesa Directiva de la cámara 

baja, reconoció y agradeció el trabajo de Ignacio Mier Velazco, al frente de la JUCOPO, de quien 

aseveró siempre mostró una plena disposición, cercanía y cordialidad para sumar esfuerzos de ambos 

órganos de gobierno por el bien de las y los mexicanos. 

 

https://tribunanoticias.mx/agradece-ignacio-mier-muestras-de-apoyo-de-coordinadores-de-bancadas/ 
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Cámara de Diputados declara adicionada la Constitución 

Política, en materia de símbolos de las entidades 

federativas 

La presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados hizo la declaratoria de adición al 

artículo 135 de la Constitución Política, en materia de símbolos de las entidades federativas. El 

presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, pidió a la secretaría realizar el 

cómputo correspondiente a efecto de dar fe de la recepción de la mayoría de los votos aprobatorios de 

las legislaturas de los estados. 

https://efekto10.com/camara-de-diputados-declara-adicionada-la-constitucion-politica-en-materia-de-simbolos-de-las-entidades-

federativas/ 
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Lamenta Rubén Moreira el fallecimiento del periodista 

Alejandro Hope 
 
Rubén Moreira, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI manifestó que es una gran pérdida para 
México el fallecimiento del periodista Alejandro Hope. “Su voz independiente se va a extrañar. El país 
vive momentos de crisis en el tema de seguridad y él era un faro para salir de la emergencia”, destacó 
el líder congresista. 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/lamenta-ruben-moreira-el-fallecimiento-del-periodista-alejandro-hope/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/lamenta-ruben-moreira-el-fallecimiento-del-periodista-alejandro-hope/
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Moreira se dice contento con la decisión del Tribunal que extiende 

periodo de Alito 

 

Tras congratularse por el fallo del Tribunal Electoral, que le permite al actual dirigente extender su 

función, el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, indicó que ya se preparan 

para decidir hasta cuándo se extenderá el mandato de Alejandro Moreno Cárdenas. Moreira afirmó 

que están contentos con la decisión del Tribunal, que en el partido siempre hay inquietudes, pero 

aseguró que para eso están los tribunales que le dieron la razón al Consejo Político Nacional de poder 

modificar sus estatutos, lo cual les permite tener estabilidad en el proceso electoral que viene.  

 

https://drive.google.com/file/d/1noQ73GUTyZrb2lfVjYct9WUuprhKAwRz/view 

https://drive.google.com/file/d/1noQ73GUTyZrb2lfVjYct9WUuprhKAwRz/view
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Persecución del Gobierno Federal y en CDMX, contra la oposición, 

acusa Romero 

 

El Líder del Partido Acción Nacional (PAN) en la 

Cámara de Diputados, Jorge Romero, acusó que 

existe persecución contra la oposición desde el 

gobierno de la Ciudad de México y el Gobierno 

Federal. 

Lo anterior, luego de que en las cuentas oficiales en 

redes sociales del Gobierno de México, se 

difundiera un mensaje señalándolo como 

involucrado en la corrupción inmobiliaria en la 

alcaldía Benito Juárez, en calidad de “beneficiario”. 

Esto, de acuerdo a las investigaciones de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-

CDMX), y en el contexto de la detención del exdelegado y diputado capitalino Christian Von Roehrich. 

El congresista dijo que aun así, su partido mantendrá su oposición a la destrucción del país. 

“Hoy lo decimos fuerte y claro: en @AccionNacional seguiremos siendo oposición a pesar de la 

persecución del @GobCDMX y del @GobiernoMx. Seguiremos defendiendo a México de la destrucción 

que han causado y seguiremos proponiendo iniciativas que SÍ le van a ayudar al país”, anotó en su 

cuenta en la red social Twitter, @JorgeRoHe. 

En respuesta a su mensaje, la secretaria general del partido Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) y senadora de la República, Citlalli Hernández, lo señaló directamente como el líder del 

llamado “cártel inmobiliario” en la Benito Juárez. 

También en Twitter, la congresista federal dijo tener conocimiento de primera mano que, mientras la 

ciudadanía sufría en 2017 por el sismo que afectó a la Ciudad de México, él y sus “socios” planeaban 

cómo quedarse con el dinero de la reconstrucción. 

“Jorge: todo mundo sabe que eres el líder del #CartelInmobiliarioBJ. Además de que me consta cómo 

mientras la gente sufría por los sismos, tú y tus socios pensaban cómo robarse la lana para la 

reconstrucción. Más temprano que tarde, caerás”, sentenció Hernández Mora en su cuenta @CitlaHM. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/28/persecucion-del-gobierno-federal-en-cdmx-contra-la-

oposicion-acusa-romero-591040.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/28/persecucion-del-gobierno-federal-en-cdmx-contra-la-oposicion-acusa-romero-591040.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/28/persecucion-del-gobierno-federal-en-cdmx-contra-la-oposicion-acusa-romero-591040.html
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Cuestionan diputados a Graue por caso Esquivel 

 

Diputados de morena y aliados cuestionaron al Rector de 

la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 

Enrique Graue, sobre el manejo del plagio en la tesis de la 

ministra Yasmín Esquivel, sin embargo, éste evito abordar 

el tema.  

Graue visitó la Cámara de Diputados para entregar los 

estados financieros de la cuenta pública 2022 de la 

UNAM, pero fue abordado por distintos temas, entre 

ellos, las acciones que ha tomado la casa de estudios. 

n la reunión con integrantes de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de 

San Lázaro, el morenista Juan Ramiro Robledo dio voz a las quejas expuestas ayer por abogados, 

defensores y afines a la Ministra Esquivel, que la defendieron en conferencia de prensa. 

"(Un) caso que ha inquietado mucho a abogados, desde luego me incluyo ahí, es el caso que 

resolvieron o que está en el curso de resolver de la Ministra Esquivel, señor Rector, porque los 

abogados están quejándose en público que el Comité de Ética, de Integridad Académica no les admite 

pruebas, ni les recibe audiencia. Yo no sé si esto sea verdad, pero de ser así es un muy mal ejemplo de 

quien debería ser la entidad más sensible a los derechos de las personas", reprochó. 

Para el diputado del partido mayoritario en la Cámara baja, la manera en la que la institución ha 

abordado el presunto caso de plagio de tesis por parte de la funcionaria, ha sido imparcial. Acusó que 

la UNAM favoreció al medio con "toda la intención política" de obstaculizar su llegada a la presidencia 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

"Hubo un pronunciamiento, una especie de informe, dictamen de la unidad regional de la Universidad 

Autónoma de México, de que la señora Esquivel había plagiado la tesis, sin haberle dado audiencia, sin 

consultar nada y pronunciándose nada más por la temporalidad de la publicidad de la tesis sin ninguna 

otra prueba, cuando el tema de la cronología de esta cuestión era precisamente lo que había que 

dilucidarse. 

https://www.reforma.com/cuestionan-diputados-a-graue-por-caso-

esquivel/ar2595942?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&a

mp;utm_content=@reformanacional   

https://www.reforma.com/cuestionan-diputados-a-graue-por-caso-esquivel/ar2595942?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/cuestionan-diputados-a-graue-por-caso-esquivel/ar2595942?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/cuestionan-diputados-a-graue-por-caso-esquivel/ar2595942?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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Diputados ordenan evaluar traslado de elefanta Ely a santuario 

 

La Comisión de Gobernación y Población de la Cámara de Diputados aprobó un punto de acuerdo para 

exhortar a la Secretaría de Medio Ambiente de la Ciudad de México y a la Procuraduría Federal del 

Protección al Ambiente a rendir un informe sobre las condiciones de salud que tiene la elefanta Ely en 

el zoológico de San Juan de Aragón. Asimismo, solicitó que especialistas externos al zoológico y 

expertos en traslado de elefantes en cautiverio realicen una valoración de la elefanta conocida como la 

más triste del mundo. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMyW4ApDyqmLrTM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%214411&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMyW4ApDyqmLrTM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214411&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMyW4ApDyqmLrTM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214411&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
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Parlamentarios de UE y México alertan de impacto 
económico de guerra Ucrania 

Parlamentarios de la Unión Europea (UE) y México mostraron este viernes su “preocupación” por el impacto económico 

y social de la guerra de Rusia en Ucrania, a la vez que pidieron la “retirada inmediata, completa e incondicional” de todas 

las tropas rusas del territorio ucraniano dentro de sus fronteras reconocidas internacionalmente. 

 

Así lo expresaron en una declaración conjunta aprobada al término de dos días de sesiones en el Parlamento Europeo de la 

Comisión Parlamentaria Mixta UE-México, que celebró su vigésimo novena edición. 

 

En el documento, los diputados de ambas partes aseguraron que la guerra “ha agravando la ya incierta situación 

económica mundial y los procesos de reestructuración pospandemia, aumentando el porcentaje de población en riesgo de 

pobreza, exclusión y desigualdad social”. 

 

En ese contexto, reiteraron su “solidaridad con el pueblo ucraniano” y exhortaron a trabajar por “una paz justa, general y 

duradera” y a “garantizar el acceso seguro y sin trabas de la ayuda humanitaria y el respeto del derecho internacional 

humanitario”. 

 

Los parlamentarios, 14 miembros del Parlamento Europeo y 14 del Senado y la Cámara de Diputados de México, 

valoraron también la actualización del Acuerdo Global UE-México, aún pendiente de ratificación, y pidieron concluirlo 

“en los próximos meses". 

 

Basado en el diálogo político, la cooperación y el libre comercio, ese acuerdo es de gran importancia para México en 

tanto que segundo socio comercial de la Unión Europea en América Latina y el Caribe y, para la UE, es el tercer socio 

comercial de ese país. 

 

En el plano social, lamentaron el problema de la violencia de género y llamaron a fortalecer los mecanismos de 

prevención y protección de las víctimas, y destacaron igualmente la importancia de luchar contra el tráfico ilícito de armas 

y contra el de drogas. 

 

La declaración “toma nota de los esfuerzos” del Gobierno de México para proteger a los defensores de derechos humanos 

y periodistas, pero manifiesta “preocupación” por “las graves amenazas, asesinatos, hostigamiento, control, persecución y 

agresiones” que sufren. 

 

A fin de alcanzar los objetivos del Acuerdo de París, vieron “fundamental” una cooperación estrecha y el establecimiento 

de “marcos de reguladores propicios y estables que atraigan y consoliden las inversiones necesarias en todos los sectores 

clave”. 

 

Se fijaron en el plan de aprovechamiento de litio en el norteño Estado mexicano de Sonora, que el país estatalizó hace un 

año, cuyo objetivo, dijeron, es crear un ecosistema sostenible para atraer inversión en plantas solares de energía renovable 

y promover la industria del litio para el sector automotriz. 

 

Los parlamentarios también recalcaron que la cooperación entre la UE y México es clave para “desarrollar todo el 

potencial socioeconómico que de las tecnologías digitales”. 
Parlamentarios de UE y México alertan de impacto económico de guerra Ucrania - SWI swissinfo.ch 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/ue-m%C3%A9xico_parlamentarios-de-ue-y-m%C3%A9xico-alertan-de-impacto-econ%C3%B3mico-de-guerra-ucrania/48472452
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Parlamentarios de UE y México alertan por 
impacto económico de la guerra en Ucrania 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Parlamentarios de la Unión Europea (UE) y México mostraron este viernes su “preocupación” por el impacto 
económico y social de la guerra de Rusia en Ucrania, a la vez que pidieron la “retirada inmediata, completa e 
incondicional” de todas las tropas rusas del territorio ucraniano dentro de sus fronteras reconocidas 
internacionalmente. 
 
Así lo expresaron en una declaración conjunta aprobada al término de dos días de sesiones en el Parlamento 
Europeo de la Comisión Parlamentaria Mixta UE-México, que celebró su vigésimo novena edición.  
 
En el documento, los diputados de ambas partes aseguraron que la guerra “ha agravando la ya incierta 
situación económica mundial y los procesos de reestructuración pospandemia, aumentando el porcentaje de 
población en riesgo de pobreza, exclusión y desigualdad social”.  
 
En ese contexto, reiteraron su “solidaridad con el pueblo ucraniano” y exhortaron a trabajar por “una paz justa, 
general y duradera” y a “garantizar el acceso seguro y sin trabas de la ayuda humanitaria y el respeto del 
derecho internacional humanitario”.  
 
Los parlamentarios, 14 miembros del Parlamento Europeo y 14 del Senado y la Cámara de Diputados de 
México, valoraron también la actualización del Acuerdo Global UE-México, aún pendiente de ratificación, y 
pidieron concluirlo “en los próximos meses”. 
 
Basado en el diálogo político, la cooperación y el libre comercio, ese acuerdo es de gran importancia para 
México en tanto que segundo socio comercial de la Unión Europea en América Latina y el Caribe y, para la UE, 
es el tercer socio comercial de ese país. 
 

Parlamentarios de UE y México alertan por impacto económico de la guerra en Ucrania (forbes.com.mx) 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/parlamentarios-mexico-alertan-impacto-guerra-ucrania/
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PRI, Morena y PT reclaman a Graue retorno de Córdova y Murayama a 

la UNAM 

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM), Enrique Graue, afirmó que los exconsejeros 

electorales Lorenzo Córdova y Ciro Murayama cuenta con 

una autorización para reintegrarse a la planta académica 

de la institución, luego de que diputados de Morena, PT y 

PRI le reclamaron sobre estos reingresos. 

Durante la entrega de los estados financieros 

dictaminados de la Cuenta Pública de la UNAM correspondiente a 2022 en la Cámara de Diputados, el 

vicecoordinador del PT, Gerardo Fernández Noroña, señaló que la reincorporación de Córdova Vianello 

se haya dado aún cuando el reglamento universitario indica que esto puede ocurrir sólo cuando hayan 

transcurrido hasta seis años. La duda fue replicada por el morenista Azael Santiago Chepi. 

En el mismo sentido se expresó el priista Hiram Hernández, quien mencionó que existe un reclamo 

“justo y válido” de alumnos y docentes para que se haga valer la legislación universitaria. 

Además, acusó a Lorenzo Córdova y Ciro Murayama de “profundizar la grave polarización que ya existe 

en la sociedad”. 

Respecto al primero, agregó que “es un hecho público y notorio” que quiere ser rector de la máxima 

casa de estudios, ahora que el proceso de renovación se dará. 

“Lorenzo quiere ser rector de la UNAM ahora que usted salga, señor rector, entonces si se reintegra la 

plantilla de docentes lo que va a hacer Lorenzo Córdova es tratar de ganar los votos de la Junta de 

Gobierno, de los consejeros, tanto docentes como alumnos de posgrado y licenciaturas para poder ser 

el próximo rector y desde ahí seguir polarizando el país, porque ellos se asumen los salvadores de 

México y la democracia”, dijo el priista. 

En su turno, Graue Wiechers afirmó que no tiene por qué evadir el tema y explicó a los inconformes 

que ambos consejeros fueron autorizados por las comisiones universitarias correspondientes para que 

hubiera una excepción. Especificó que cuando se emitió el estatuto para el personal académico se 

contemplaban prórrogas de no más de seis años porque en esos años los cargos de funcionarios no 

excedían de ese tiempo. 

https://www.razon.com.mx/mexico/pri-morena-pt-reclaman-graue-retorno-cordova-murayama-

unam-526447   

https://www.razon.com.mx/mexico/pri-morena-pt-reclaman-graue-retorno-cordova-murayama-unam-526447
https://www.razon.com.mx/mexico/pri-morena-pt-reclaman-graue-retorno-cordova-murayama-unam-526447
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Lorenzo Córdova negó ir por la rectoría de la UNAM: ‘No me interesa’ 

 

El exconsejero presidente del INE, Lorenzo Córdova rechazó 

los señalamientos de aspirar por la rectoría de la UNAM tras 

acusaciones de los diputados Morena, PT y el PRI. 

Ya que en la Cámara de Diputados durante la entrega de los 

estados financieros dictaminados de la Cuenta Pública de la 

UNAM, los diputados, acusaron que el regreso del 

expresidente del INE era ilegal y opaco. 

Hirám Hernández Zetina, de la bancada priista y Gerardo Fernández Noroña, del PT, fueron quienes se 

quejaron sobre el asunto y pidieron que se dieran las razones, pues tanto Córdova como Ciro 

Murayama habían excedido el lapso de reincorporación. 

“Hay un gran reclamo de alumnos y docentes porque se haga valer la legislación universitaria”, reclamó 

el diputado priista en cuya reunión estaba presente el rector de la UNAM, Enrique Graue. 

Sobre esto, Graue Wiechers, rector de la Universidad, dijo que los exconsejeros habían sido 

reincorporados porque en las comisiones que presiden se alargó el periodo para la reincorporación (de 

hasta seis años) por el tipo de designación que tenían. 

Esto fue realizado por el Consejo Técnico de la Facultad de Economía y el Consejo Interno del Instituto 

de Investigaciones Jurídicas, el cual fue ratificado por el Consejo Técnico de Humanidades. 

”Yo revisé el dictámen del porqué estaba regresando y la justificación es que efectivamente fue por un 

periodo mayor”, declaró. 

En cuanto a las supuestas aspiraciones de Córdova Vianello, aseguró que cualquiera podía contender 

por el puesto, aunque aseguró “dudo que lo haga”. 

Por otro lado, el exfuncionario del INE agradeció las declaraciones del rector de la UNAM explicando la 

legalidad de su reincorporación: “le agradezco al Rector Graue la claridad de su explicación, en efecto, 

normativamente se cumplieron todas las reglas en mi reincorporación a la UNAM”. 

Finalmente, Córdova Vianello negó las acusaciones de que quisiera llegar a la rectoría: “NO ME 

INTERESA LA RECTORÍA”. 

https://politico.mx/lorenzo-cordova-nego-ir-por-la-rectoria-de-la-unam-no-me-interesa   

https://politico.mx/lorenzo-cordova-nego-ir-por-la-rectoria-de-la-unam-no-me-interesa
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Diputados del PRD y PRI piden a correligionarios en el Senado eviten 

que la Ley 3 de 3 sea moneda de cambio 

 

Diputados federales del PRD y del PRI les piden a sus correligionarios en el Senado de la República, que 

eviten que la Ley 3 de 3 sea la moneda de cambio para llegar a elegir a comisionados del INAI. Les 

dicen que el INAI es tema fundamental, pero también el evitar que lleguen más violentadores a 

candidaturas.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJOJQisNkHEATTs&id=BEBB992B33844BAA%21623&cid=BEB

B992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJOJQisNkHEATTs&id=BEBB992B33844BAA%21623&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJOJQisNkHEATTs&id=BEBB992B33844BAA%21623&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Comisiones del Senado avalan dictámenes de Cámara de Diputados 

 

En comisiones del Senado se avalaron algunos de los dictámenes que llegaron de la Cámara de 

Diputados con el apoyo de Morena y aliados, que aprobaron las reformas para desaparecer al Insabi y 

la reforma a la Ley Minera. Por su parte, el presidente del Senado, Alejandro Armenta, había retirado 

su iniciativa de reforma para extinguir el INAI y que sus funciones sean absorbidas por la Secretaría de 

la Función Pública; sin embargo, más tarde aclaró que lo hizo por un error en los términos planteados 

que ya fue corregido, por lo que volverá a presentarla.  

 

https://drive.google.com/file/d/1yzlHFJsHOiX2Q_5dDvTMoLqZe9fGiAnS/view 
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Entrevista 

Gustavo Madero (Senador-Grupo Plural) 

 

“El Senado de la República está en convulsión, fruto de una crisis legislativa institucional por una Mesa 

Directiva, una Jucopo que no tiene acuerdos, que no le gusta construir consensos y que se va por la vía 

aplanadora, por la vía ‘mis chicharrones truenan’, y eso nos obligó a defender al Inai. El proceso 

legislativo no queremos que se apruebe vía fast track, sin análisis, sin conocimiento. Son 18 minutas 

que nos mandan de la Cámara de Diputados y que en 48 horas quieren que las aprobemos sin escuchar 

a los sectores involucrados. Morena y aliados están en Palacio Nacional con el presidente López 

Obrador para pedirle línea o rendirle pleitesía. Están volviendo al Senado en un procesador de 

tortillería de iniciativas del Ejecutivo”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1ZBAwElRjfrh4pmC1yVxdaNfCsUu-ciUC/view 

https://drive.google.com/file/d/1ZBAwElRjfrh4pmC1yVxdaNfCsUu-ciUC/view


Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 29/04/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista 

Antonio Lazcano Araujo (Miembro del Colegio Nacional) 

 

“Reflejó la falta de seriedad y compromiso de los diputados de Morena, que faltaron a su palabra al no 

llevar a cabo los foros de Parlamento Abierto para discutir la Ley de Conacyt, donde finalmente, 

actuaron aprobando una propuesta de ley, no por los méritos de la propuesta, sino por pura disciplina 

partidista. Se saltaron cinco sesiones de Parlamento Abierto, luego la dispensa de trámite. Es 

evidentísimo que muchos diputados no leyeron la iniciativa porque se hubieran dado cuenta que 

tienen elementos que se van a impugnar ante el Poder Judicial”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1a3tL0EerPuAex5J752Q8gV8e7t_SRQmx/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1a3tL0EerPuAex5J752Q8gV8e7t_SRQmx/view
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Entrevista / Damián Zepeda Vidales (Senador – PAN) 

CIUDAD DE MÉXICO (JESÚS MARTÍN MENDOZA).- “Es una vergüenza cómo Morena ha estado 
abordando el tema y los legisladores haciéndole caso a las instrucciones del Presidente de negarle la 
transparencia a los mexicanos. Hace unos momentos, Morena decide salir huyendo. No están aquí en la 
sede del Senado de la República; se fueron a una sede alterna, que ni siquiera tuvieron el valor de decir 
dónde es. Ni siquiera yo, que soy senador de la República, sé dónde va a sesionar. Y la primera parada 
fue en Palacio Nacional, a esconderse detrás del Presidente. ¡Híjole, si eso no es autoritarismo; yo no sé 
qué es”. 

h^ps://drive.google.com/file/d/13pMXkgQ7Fw7Df8g4LUpQeBGLWSc1GYMe/view  

https://drive.google.com/file/d/13pMXkgQ7Fw7Df8g4LUpQeBGLWSc1GYMe/view
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Morena aprueba las iniciativas de López 

Obrador en una sesión paralela del Senado sin la 

oposición 
 

 

 

 

 

 

 

Sin lectura de los dictámenes, sin intervenciones, sin discusión, ni participación de los legisladores de la 

oposición, el Senado mexicano ha aprobado las iniciativas prioritarias del Gobierno de López Obrador durante la 

noche de este viernes y la madrugada de este sábado. Tras un bloqueo de más de 24 horas en el recinto 

legislativo de Paseo de la Reforma por parte de la oposición, los senadores de Morena y sus aliados se 

trasladaron a la Casona de Xicoténcatl, en el centro de la Ciudad de México, para poder votar en fast track el 

paquete de reformas que también aprobó in extremis la Cámara de Diputados. La ola de reformas avaladas a 

contrarreloj abarca la desaparición del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) y de Financiera Rural, una 

mayor participación del Ejército en el espacio aéreo, el golpe a las grandes mineras en México a través de la 

reforma a la Ley Minera, entre otos. La mayoría de los dictámenes sobre la mesa se aprobaron con más de 60 

votos a favor. 

El primer dictamen avalado fue la reforma constitucional para inhabilitar a posibles candidatos a cargos de 

elección popular a violentadores de mujeres y deudores de pensión alimenticia. Posteriormente y con una 

celeridad inédita, los legisladores de Morena aprobaron crear la aerolínea del Estado mexicano, nuevas 

disposiciones en centros de justicia para mujeres, facilitar a las pequeñas y medianas empresas cotizar en la 

Bolsa Mexicana de Valores, reformas en materia de tránsito y movilidad, y cambios sobre vehículos híbridos y 

eléctricos. Los legisladores avalaron después la desaparición del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), la 

misma suerte corrió horas después Financiera Rural, organismo que se declaró extinto con 57 votos a favor. 

Morena aprueba las iniciativas de López Obrador en una sesión paralela del Senado sin la oposición | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-04-28/la-oposicion-se-atrinchera-en-el-senado-por-el-bloqueo-del-inai-y-frena-las-iniciativas-de-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-28/la-oposicion-se-atrinchera-en-el-senado-por-el-bloqueo-del-inai-y-frena-las-iniciativas-de-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-29/morena-aprueba-las-iniciativas-de-lopez-obrador-en-una-sesion-paralela-del-senado-sin-la-oposicion.html
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AMLO recomendó a senadores desaparecer 
el INAI, “como si fuera tan importante” 

 

 

 

 

 

 

 

Esta mañana, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, apoyó la posibilidad de 

desaparecer al Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección de Datos (INAI), luego de 

que se presentó una iniciativa de ley para disolver el organismo. 

El mandatario criticó la operatividad y gasto del instituto, pues insistió en que son desembolsos muy 

superiores. Dio a conocer que, los traslados en aviones junto con su comitiva deberían ser de 

aproximadamente 7 millones de pesos al año, un monto inferior en comparación a lo que gastaban 

otras administraciones. 

“Como si fuera tan importante, desde que se creó no ha ayudado en nada a combatir la corrupción de 

gobiernos anteriores”. 

Volvió a plantear su postura sobre el tema y solicitó que se implemente una reforma para que las 

funciones que realiza el INAI en materia de transparencia pueda recaer en otra institución. Aunque 

aseguró que hay muchas otras que pueden realizar esas tareas, otra vez mencionó a la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF). 

AMLO recomendó a senadores desaparecer el INAI, “como si fuera tan importante” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/28/amlo-aclaro-que-no-compro-el-avion-presidencial-para-pequenos-faraones/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/18/la-estrategia-de-amlo-para-quitarle-sus-funciones-al-inai/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/28/amlo-pidio-a-senadores-de-morena-reformar-o-desaparecer-el-inai-como-si-fuera-tan-importante/
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AMLO pide a senadores desaparecer el Inai y 
que la ASF asuma las funciones de 

transparencia 
 

 

 

 

 

 

 

Tras el conflicto que se vivió ayer en el Senado por el nombramiento de un comisionado del Instituto 
Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), el 
presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a legisladores de Morena desaparecer el organismo 
autónomo y que sea la Auditoria Superior de la Federación (ASF) quien asuma las funciones de 
transparencia. 

Ayer los senadores de Morena rechazaron elegir a un comisionado de este instituto, a lo que el 
mandatario federal comentó que se debe entender que son dos proyectos distintos, pues mientras el 
“bloque conservador” tiene un proyecto, su gobierno y los morenistas sostienen que debe desaparecer 
el organismo autónomo, ya que no sirve. 

En su reaparición en conferencia de prensa en Palacio Nacional, López Obrador pidió a los senadores 
de su partido que desaparezcan el Inai y que sea la ASF, la cual depende de la Cámara de Diputados, 
quien se encargue de las funciones del Instituto, como la transparencia de información pública. 

“Les diría a los legisladores que no están de acuerdo con ese Instituto, les diría que coincidimos y que 
no titubeen, que se trata de defender los bienes del pueblo, que reformen esa Institución, mejor dicho 
que la desaparezcan y que esa función se la encarguen a la ASF y que se ahorren mil millones de pesos, 
que no sigan el derroche ni los gastos superfluos ni los privilegios”, declaró. 

AMLO pide a senadores desaparecer el Inai y que la ASF asuma las funciones de transparencia (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/amlo-pide-a-senadores-desaparecer-el-inai-y-que-la-asf-asuma-las-funciones-de-transparencia/
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El Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de Diputados 

presentó el primer número especial de la Revista de la 

Universidad de México: “La Calle” 

En un gran evento lúdico, el Espacio Cultural San Lázaro tuvo, en el Salón Legisladores, la presentación 

de algunos de los autores del primer número especial de la Revista de la Universidad de México, en un 

encuentro que tuvo lugar este martes 25 a las 17:30 horas. Estuvo no sólo la directora de la Revista de 

la Universidad de México, Guadalupe Nettel, sino que se hizo acompañar de dos de los autores que se 

dieron a la tarea de relatar sus conocimientos, experiencias y apuntes en los que se descubren tesoros 

urbanos. Conviven poemas geniales de Octavio Paz y José Juan Tablada, pues como dice la propia 

Nettel: “En la calle nos encontramos para celebrar, para conmemorar algún evento histórico, para 

protestar contra el gobierno o para dirigirnos a la sociedad entera de manera categórica”. 

 

https://edomexaldia.com/el-espacio-cultural-san-lazaro-de-la-camara-de-diputados-presento-el-primer-numero-

especial-de-la-revista-de-la-universidad-de-mexico-la-calle/ 

 

 

https://edomexaldia.com/el-espacio-cultural-san-lazaro-de-la-camara-de-diputados-presento-el-primer-numero-especial-de-la-revista-de-la-universidad-de-mexico-la-calle/
https://edomexaldia.com/el-espacio-cultural-san-lazaro-de-la-camara-de-diputados-presento-el-primer-numero-especial-de-la-revista-de-la-universidad-de-mexico-la-calle/
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¿Y las becas del Conacyt, qué pasará con ellas?, esto dice 

la nueva Ley de Ciencias 

La Cámara de Diputados aprobó el miércoles la nueva Ley General de Humanidades, Ciencias, 
Tecnologías e Innovación, y una de las dudas que ha generado es acerca de los cambios que podría 
traer en la forma como se asignan las becas a académicos e investigadores. Entre los cambios que 
plantea la nueva legislación es la extinción del actual Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt) por el nuevo Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías. 

https://vanguardia.com.mx/noticias/y-las-becas-del-conacyt-que-pasara-con-ellas-esto-dice-la-nueva-ley-de-ciencias-GD7432844 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.diputados.gob.mx/
https://es.wikipedia.org/wiki/Consejo_Nacional_de_Ciencia_y_Tecnolog%C3%ADa_(M%C3%A9xico)
https://es.wikipedia.org/wiki/Consejo_Nacional_de_Ciencia_y_Tecnolog%C3%ADa_(M%C3%A9xico)
https://vanguardia.com.mx/noticias/y-las-becas-del-conacyt-que-pasara-con-ellas-esto-dice-la-nueva-ley-de-ciencias-GD7432844
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Convocan a paro nacional de universidades en apoyo al 

Conacyt 

 

En redes sociales convocan a un paro nacional el próximo 2 de mayo a universidades, centros de 

investigación e instituciones públicas y privadas en apoyo al Conacyt en protesta contra la Ley General 

en Materia de Humanidades, Ciencias Tecnologías en Innovación aprobada recientemente por 

diputados federales. 

 

https://xeu.mx/nacional/1268901/convocan-a-paro-nacional-de-universidades-en-apoyo-al-conacyt 

 

 

 

https://xeu.mx/nacional/1268901/convocan-a-paro-nacional-de-universidades-en-apoyo-al-conacyt
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La Cámara de Diputados presentó el número 
actual de la Revista de la UNAM titulada “La 

Calle” 
 

Boletín No. 4377 

 

La Cámara de Diputados presentó el número actual de la Revista de la UNAM titulada “La 

Calle” 

•    Esta publicación mensual conjuga textos de escritores nacionales y extranjeros sobre temas 

de la vida diaria 

 

La Cámara de Diputados, a través del Espacio Cultural San Lázaro, dio a conocer el número 

actual de la Revista de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) “La Calle”, en la que 

destacados escritores presentan el significado y la importancia de los espacios públicos como las 

calles.   

 

En su mensaje, Graciela Báez Ricárdez, Secretaria General de la Cámara de Diputados, resaltó el 

interés de iniciar la promoción de esta Revista de la UNAM y participar con las investigaciones 

que se hacen en los centros de estudios, a fin de dar a conocer lo que se realiza en el órgano 

legislativo y en la Máxima Casa de Estudios. 

 

Refirió que la Revista “La Calle”, de periodicidad mensual, contiene donde participan expertos 

que, con diversas visiones, opinan respecto de la calle como un singular protagonista de la vida 

cotidiana de los ciudadanos.  Comentó que en futuras presentaciones se invitará a las y los 

diputados, así como a los investigadores de los centros de estudio. 

 

Al moderar la presentación, Ismael Carvallo Robledo, director general del Espacio Cultural San 

Lázaro, comentó la relevancia de aprovechar la capacidad de convocatoria de la UNAM y de esta 

Revista, para conjugar las acciones de difusión de la Cámara de Diputados y del Espacio Cultural, 

con el fin de traer las discusiones fundamentales del país a este recinto político-cultural, para 

analizarlas desde un enfoque histórico y filosófico. 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/04/2023 LEGISLATIVO 

 

Llama mucho la atención que esta publicación es de las más antiguas del país porque nació en 

1930, momento crucial en la vida de la UNAM, que resume la vida cultural, junto con otros 

proyectos, subrayó. Asimismo, se congratuló por iniciar esta ruta de trabajo con la presentación 

de la Revista, proyecto cultural entrañable y de libre acceso a la ciudadanía. 

 

Guadalupe Nettel, directora de la Revista de la Universidad Nacional Autónoma de México, 

segunda mujer al frente de la publicación, comentó que a lo largo de su historia han colaborado 

una relevante gama de escritores nacionales y extranjeros, como Juan Rulfo, quien publicó en 

estas páginas el primer borrador de Pedro Páramo, la cual se puede conocer en los archivos en 

línea en www.revistadelauniversidad.mx. 

 

Señaló que actualmente esta publicación es multidisciplinaria, a fin de que cada tema invite a 

dialogar a especialistas de la UNAM y de otras universidades, mediante diferentes análisis, en 

este caso, “La Calle”, para pensar ¿qué perderíamos si perdiéramos la calle? 

 

Sobre todo, después de la experiencia de la pandemia, donde la calle estaba vacía, no teníamos 

acceso a ella. ¿Qué perdíamos y qué podemos recuperar? para identificar el significado de este 

espacio público en muchas vertientes. 

 

Julieta García, narradora, periodista y editora, quien participó en este número de la Revista, 

comentó que las calles de la Ciudad de México la obsesionan porque es extrañísimo que una 

zona que fue lago y con tantos ríos y bosques a su alrededor durante La Colonia, en las orillas 

del Valle de México se construyeron 300 bergantines, lo cual es difícil de imaginar en el entorno 

que había en esa época.   

 

También hay que analizar lo que hay debajo de las calles al entubarse ríos, cuya nomenclatura 

refiere el nombre de las mismas, conocer lo que fueron estos espacios públicos, quiénes han 

tomado las decisiones desde los distintos gobiernos que, en lugar de manejar integralmente las 

aguas que rodean el subsuelo de la Ciudad de México, prefirieron entubarlas para priorizar el 

concreto y el asfalto. Consideró que las calles también son poder al expresarse demandas 

ciudadanas. 

 

Adrián Román, cronista, guionista y poeta, rememoró la historia de diversas zonas citadinas, 

como la garita de San Lázaro, donde ahora se alza la Cámara de Diputados. Estimó que las calles 

son nuestro hogar y espacios lúdicos. Son muchas cosas, con manifestaciones multifacéticas, 

“donde constantemente nos rifamos un tiro con la vida y suceden milagros cuando te encuentras 
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un billete de 50 pesos y no tenías para comer”. 

 

Agregó que en las calles hay aromas que prevalecen, como el olor de los tacos de suadero y 

tripa; siempre permanecen las costumbres y la arquitectura, los altares y muchas cosas más que 

vinculan a la gente con ellas, donde está presente el alma de las mismas. Amalgama de 

recuerdos de nuestra infancia, de gente dadivosa, pero también donde se puede encontrar un 

espíritu gandalla, que si te descuidas acaba contigo. 
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El Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de 
Diputados presentó la función “Cuenta cuentos 

shhh!!!” 
 

Boletín No. 4378 

 

El Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de Diputados presentó la función “Cuenta 

cuentos shhh!!!” 

 

•    Para las y los niños de preescolar del Centro de Desarrollo Infantil (CENDI) “Antonia Nava de 

Catalán” 

 

El Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de Diputados presentó la función “Cuenta cuentos 

shhh!!!” a las y los niños del Centro de Desarrollo Infantil (CENDI) “Antonia Nava de Catalán”, 

donde disfrutaron de singulares historias y se divirtieron con la escenificación de los relatos. 

 

Las Velarias del Palacio Legislativo de San Lázaro fue el escenario donde se rememoraron las 

historias, en un cálido ambiente de diversión y convivencia; las y los pequeños de preescolar 

formaron parte de los cuentos al participar de manera alegre en la escenificación, con muebles y 

árboles como protagonistas. 

 

Sofía Álvarez relató los cuentos a los infantes que asisten al CENDI quienes a través de la 

imaginación evocaron las imágenes de la niña Lucía, personaje central de la historia, para 

conocer sus vivencias cotidianas, escenificadas por los cuentacuentos. 

 

Las y los niños del CENDI fueron participantes primordiales de los cuentos, quienes, entre gritos, 

risas y aplausos formaron parte de los relatos, al sorprenderse con el ropero que cobró vida y 

habló con Lucía, la protagonista de la historia. 

 

Sofía Álvarez, la cuentacuentos, evocó las andanzas diarias de Lucía, como la convivencia con sus 

vecinos, con don Pepe, que nunca contestaba el saludo a la pequeña; sin embargo ella siempre 

le deseaba buenas noches y los buenos días, los quehaceres de las señoras del mercado y, sobre 

todo, las gracias de los animalitos que habitaban en su casa, el cerdito, los conejos, el perro, 
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entre otros. 

 

Los árboles, la silla, el cepillo de dientes, los animales y los sueños, a veces convertidos en 

pesadillas aparecieron en el relato, donde el padre de Lucía le daba confianza para que siguiera 

durmiendo, pese al miedo que le causaban los árboles que hablaban.   

 

Las y los niños que asisten al CENDI también cantaron y se divirtiéndose con las estrofas de La 

Marcha de Zacatecas, canción con la que Lucía saludaba a sus vecinos y animalitos que vivían en 

su casa. 

 

Para concluir la función de “Cuenta cuentos shhh!!!” se presentó un video de Lucía con alegre 

música y canciones sobre las vivencias de la protagonista, que invitó a bailar a las y los niños del 

CENDI, así como a las profesoras, cuentacuentos e invitados, cerrando con broche de oro la 

escenificación. 

 

 



Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Cartera de proyectos no se verá afectada por ley minera: Grupo 

México 

 

Un ejecutivo de Grupo México dijo que la empresa minera no considera que su cartera de proyectos se 

verá afectada por la reforma que propuso el gobierno mexicano. Dicha iniciativa, que fue aprobada en 

la Cámara de Diputados el mes pasado y fue propuesta por el gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador, acortaría las concesiones a 30 años en vez de 50, mientras endurece los permisos de 

extracción de agua. Asimismo, dijo que la ley sigue siendo debatida y que la compañía continúa 

evaluando las posibles implicaciones.  

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIY0Ucb4Mx8OEKM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214407&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIY0Ucb4Mx8OEKM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214407&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIY0Ucb4Mx8OEKM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214407&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
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Comentario 

Enrique Dussel Peters (Profesor de Posgrado en Economía de la 

UNAM) 

 

“A mí me parece que sería muy importante recuperar este esfuerzo, yo te recuerdo, los trabajadores 

mexicanos, según la OCDE, pero también otras fuentes, destacan por las horas trabajadas en el año 

más amplias comparadas con otros países y existe un segmento de la población muy significativo que 

trabaja más de 48 horas a la semana; es decir, regulada las horas trabajadas, por ejemplo, hasta un 

máximo de 40 horas me parece que es un elemento muy significativo, ojo, me puedo imaginar que las 

empresas están debatiendo, discutiendo en algunos casos pues no estarán de acuerdo con estas 

nuevas regulaciones porque pudiera generar costos nuevos significativos, pero de nuevo implicaría una 

mejoría en la calidad de los salarios significativa. Así es que no puedo más que invitar a retomar esto 

para mejorar la calidad de vida de la población y de los trabajadores”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACYzOQjOMGFzDsg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214409&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACYzOQjOMGFzDsg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214409&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACYzOQjOMGFzDsg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214409&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
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¿Una semana de trabajo más corta? La propuesta que 

enciende el debate en México 

 

 

 

 

 

 

 

Una propuesta para reducir la jornada laboral en México de 48 horas a 40 y garantizar al menos dos 
días de descanso obligatorio a la semana ha provocado un debate nacional sobre las relaciones 
laborales. 

La medida, presentada en octubre del año pasado, causó revuelo después de que la Comisión de 
Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobara de manera sorpresiva el dictamen para 
modificar la Constitución esta semana, con el apoyo de todos las fuerzas menos del conservador 
Partido Acción Nacional (PAN). 

Ahora, con el fin del periodo ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados, la votación de la 
medida será aplazada hasta septiembre u octubre, después de que vuelvan a reunirse los diputados 
mexicanos. 

"Queremos que trabajen para vivir, no que vivan para trabajar” 

"Es una propuesta en defensa de los derechos de los trabajadores", afirmó la diputada Susana Prieto Terrazas, 
autora de la iniciativa y quien se describió a sí misma durante una entrevista telefónica con Noticias 
Telemundo como una aguerrida activista laboral. "Somos uno de los países que más horas trabaja en el 
mundo", destacó la legisladora del gobernante Movimiento Regeneración Nacional (Morena). 

La Constitución mexicana actualmente establece una semana laboral de hasta seis días con 48 horas, 
con solo una jornada de descanso obligatoria a la semana. 

¿Una semana de trabajo más corta? La propuesta que enciende el debate en México (telemundo.com) 

https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/economia/una-semana-de-trabajo-mas-corta-la-propuesta-que-enciende-el-debate-en-rcna81903
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Gutiérrez Luna vuelve al INE que denunció penalmente 

El diputado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna volvió al Instituto Nacional Electoral como representante 

propietario desde el Poder Legislativo, y rindió protesta frente a las tres consejerías que denunció 

penalmente y que siguen en el Consejo General. 

 

https://www.milenio.com/politica/sergio-gutierrez-luna-vuelve-ine-representante-morena 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/sergio-gutierrez-luna-vuelve-ine-representante-morena


Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 29/04/2023 LEGISLATIVO 

Gutiérrez Luna vuelve al INE que denunció penalmente 

 

El diputado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna volvió al 

Instituto Nacional Electoral como representante 

propietario desde el Poder Legislativo, y rindió protesta 

frente a las tres consejerías que denunció penalmente 

y que siguen en el Consejo General. 

Gutiérrez Luna fue representante de Morena ante el 

INE desde 2020 hasta finales del 2021, hasta meses 

después de haber asumido la presidencia de la Cámara 

de Diputados. 

En ese tiempo, Gutiérrez Luna se convirtió en el primer 

político en denunciar penalmente a consejeros electorales, por la decisión de posponer la organización 

de la revocación de mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador por falta de recursos 

públicos. 

El morenista denunció a los entonces consejeros Ciro Murayama y José Roberto Ruiz, al consejero 

presidente Lorenzo Córdova y al secretario Ejecutivo Edmundo Jacobo; además de las consejerías que 

siguen en funciones en este momento Dania Ravel, Claudia Zavala y Jaime Rivera. 

A su llegada, saludó a la consejera presidenta Guadalupe Taddei y se tomó fotografías con todas las 

personas que se le acercaron. Su suplente desde la representación del Poder Legislativo seguirá siendo 

el diputado Hamlet Almaguer. 

Mientras que el suplente de la representación del partido Morena, Euripides Flores pidió un minuto de 

silencio por el fallecimiento de una mujer en un mitin de la candidata del PRI a la gubernatura del 

Estado de México, Alejandra de Moral, luego de que se desplomó una lona previo a que arrancara el 

evento. 

https://www.milenio.com/politica/sergio-gutierrez-luna-vuelve-ine-representante-morena  

  

https://www.milenio.com/politica/sergio-gutierrez-luna-vuelve-ine-representante-morena
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Se integra Sergio Gutiérrez Luna al Consejo General del INE 

 

En esta que es ya la segunda sesión  oficial de Guadalupe Taddei al frente del Instituto Nacional 

Electoral, se tuvo la sorpresa de que regresó a la mesa del Consejo General el diputado Sergio 

Gutiérrez Luna como representante del Poder Legislativo por parte de la bancada de Morena, esto 

después de que se fue tras haber denunciado a cinco consejerías y a la Secretaría Ejecutiva; sin 

embargo, hoy volvió a rendir protesta como representante propietario de este espacio de Morena, lo 

hizo frente a tres consejerías actuales que también denunció penalmente. Generó un poco de polémica 

su regreso porque pues ofrece nuevamente respeto al Consejo General, a pesar de estas denuncias 

públicas sin que haya habido ninguna disculpa a las consejerías que aún siguen en funciones.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AALJL4rgEnvRQsw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%214412&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AALJL4rgEnvRQsw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214412&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AALJL4rgEnvRQsw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214412&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
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Morenistas en San Lázaro, listas para el concierto de Rosalía en el 

Zócalo 

 

En la Cámara de Diputados, algunas integrantes de la 

bancada de Morena se declararon listas para el 

concierto de Rosalía, este viernes, en el Zócalo. 

Algunas legisladoras morenistas dijeron cuáles son sus 

canciones favoritas de la artista española y algunas 

otras se animaron a cantar y bailar al son de las mismas. 

En un video difundido la noche de este jueves 27 de 

abril en las redes sociales del grupo parlamentario en 

San Lázaro, una persona que “casualmente” se encuentra con congresistas de Morena por los pasillos y 

patio del recinto, les pregunta qué canción de Rosalía les gusta más. 

Lo anterior, en la víspera del concierto gratuito que este viernes 28 de abril ofrecerá en el Zócalo 

capitalino y que fue organizado por el Gobierno de la Ciudad de México. 

En la cuenta oficial en Twitter de la bancada guinda en la Cámara, Tus Diputadas y Diputados Morena, 

@DiputadosMorena, las legisladoras respondieron a la pregunta que una persona con micrófono y 

cámara en mano, les formula. 

“¡Ya es mañana! #RosaliaCDMX ¡Estamos listas y listos para el concierto de #RosaliaEnElZocalo este 

próximo 28 de abril! No sin antes platicarte cuál es nuestra canción favorita de @rosalia. ¡Platicamos 

cuál es la tuya!”, dice el material que muestra a las diputadas diciendo su canción favorita y agrega un 

fragmento de los videos oficiales de las mismas. 

En la grabación, aparecen entre otras diputadas, Reyna Celeste Ascencio, quien dijo que su canción 

preferida es “La noche de anoche”, e incluso cantó una estrofa. 

La vicecoordinadora Aleida Alavez indicó que su pieza favorita es “Con altura”. 

Y quien cantó y bailó la canción “Despechada”, fue la diputada Marisol García Segura. 

El video cierra con una imagen editada y ficticia, de la Jefa de Gobierno capitalina, Claudia Sheinbaum, 

a bordo de una cuatrimoto. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/28/morenistas-en-san-lazaro-listas-para-el-concierto-de-

rosalia-en-el-zocalo-video-591054.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/28/morenistas-en-san-lazaro-listas-para-el-concierto-de-rosalia-en-el-zocalo-video-591054.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/28/morenistas-en-san-lazaro-listas-para-el-concierto-de-rosalia-en-el-zocalo-video-591054.html
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Muere el analista y columnista Alejandro Hope 

 

El analista de seguridad Alejandro Hope murió la madrugada de este viernes, tras enfrentar problemas 

de salud.Desde la cuenta de Twitter del también columnista, su esposa informó sobre el fallecimiento, 

agradeció las muestras de cariño y la solidaridad. Participó, además, en la campaña política de Vicente 

Fox en el 2000, como parte del equipo de asesores de Adolfo Aguilar Zínser. En 2018 fue asesor de 

seguridad de la entonces candidata a la presidencia Margarita Zavala. 

 

https://www.xevt.com/nacional/muere-el-analista-y-columnista-alejandro-hope/264413 

 

 

https://www.xevt.com/nacional/muere-el-analista-y-columnista-alejandro-hope/264413


GRUPO PARLA�ENTARIO 

DE LA LXV LEG S ATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 

. .



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/04/2023 LEGISLATIVO 

 

La UNAM entrega a la Cámara de Diputados los 
estados financieros de su Cuenta Pública 2022 

 

Boletín No. 4376 

 

La UNAM entrega a la Cámara de Diputados los estados financieros de su Cuenta Pública 

2022 

 

•    Es una responsabilidad de la institución: Rector Graue Wiechers 

 

•    A nadie le debe extrañar que se hagan ejercicios de fiscalización siempre apegados a derecho, 

diputado Angulo Briceño 

 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, presidida por el diputado 

Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI), recibió los estados financieros dictaminados de la Cuenta 

Pública de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), correspondientes a 2022. 

 

En su mensaje, Angulo Briceño dijo que este ejercicio es un ejemplo para que todo el que recibe 

y ejerce recursos públicos del presupuesto federal cumpla a cabalidad con el marco legal en 

materia de fiscalización y abone a reducir y, eventualmente, eliminar la corrupción. 

 

“A nadie le debe extrañar que se hagan ejercicios de fiscalización siempre apegados a derecho, 

sin ningún otro sesgo que el de generar condiciones óptimas de que las y los mexicanos estén 

enterados y conscientes de que los recursos públicos se tienen que manejar con transparencia y 

en beneficio de todas y todos”, indicó. 

 

Mostró su disposición de trabajar siempre de frente para que los recursos públicos se ejerzan de 

la mejor manera. “Las universidades autónomas y cualquier ente de cualquier nivel de gobierno 

que haga uso de estos recursos están obligados a rendir cuentas como hoy lo está haciendo la 

Universidad”. 

 

Puntualizó que esta interacción con la UNAM es fundamental. Consideró que a pesar de contar 

con presupuestos que se tiene que ajustar para que rindan y lograr objetivos, la Universidad 

siempre ha sabido ser eficiente en el manejo de los recursos. 
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“Esta reunión es fundamental para que quede siempre claro el ánimo de transparencia en el 

manejo de recursos. No dudaría en afirmar que todos los aquí presentes tenemos plena 

confianza en la UNAM y es nuestra labor fortalecerla”, subrayó. 

 

Partición de diputadas y diputados 

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) aseguró que no hay la transparencia suficiente en 

una serie de contratos que tiene la UNAM con privados, además de que algunos de los recursos 

que ingresan no van a la Universidad Nacional, sino a los investigadores. Lamentó que existen 

seis casos de feminicidio en la UNAM sin resolverse y mil 700 quejas de agresión sexual. 

Cuestionó sobre la reincorporación de Lorenzo Córdova a la Máxima Casa de Estudios. 

 

Del PRI, el diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante afirmó que la UNAM es símbolo de 

progreso y desarrollo, además es un espacio donde se respeta la libertad, tolerancia y diálogo; el 

pensamiento crítico es la esencia del alumnado y sus maestros. “La entrega de la Cuenta Pública 

abona a la gran responsabilidad que tienen las autoridades universitarias con la sociedad 

mexicana, la recibimos con respeto y con miras a seguir consolidando a la Auditoría”. 

 

María Elena Pérez-Jaén Zermeño, diputada del PAN, refirió que sin duda la Universidad entrega a 

la sociedad buenas cuentas y reitera su compromiso de brindar educación media superior y 

superior de calidad. Le reitero, señor rector, que tiene todo nuestro respaldo “porque la verdad 

nos hará libres”, aunque eso dañe a otras instituciones; cuente con nosotros en todo momento, 

dijo. 

 

El diputado Azael Santiago Chepi (Morena) reconoció este acto de cumplimiento, rendición de 

cuentas y transparencia. Dijo que es una oportunidad para que el rector aclare situaciones en 

materia de gasto y sobre el tema de Lorenzo Córdova. “Que esto sirva a la sociedad de que como 

funcionarios estamos obligados a dar la cara de que los recursos públicos se transparenten, para 

fortalecer a la UNAM, a la academia, a la sociedad y a la democracia”. 

 

El diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo (MC) recalcó que este acto es informal, porque la 

Cámara de Diputados no obliga a la UNAM a entregar estos estados financieros y eso le da 

mayor valía, ya que la rendición de cuentas debería ser una cultura general en todas las 

instituciones, es decir sin que la ley lo demande. 
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Vía zoom, el diputado de Morena, Juan Ramiro Robledo Ruiz, apuntó que la universidad pública 

debe ser la gran guardia para el desarrollo del país; sin embargo, dijo que en los últimos años ha 

perdido presencia ante las instituciones privadas. Por ello, solicitó actualizar los sistemas 

internos y poner al día su papel de desempeño público para su compromiso social de estas sea 

una realidad. 

 

La diputada de Morena, Inés Parra Juárez, consideró que contratar un despacho privado para 

hacer una autoauditoría es pagar a modo y hace inviable una efectiva supervisión que detecta 

irregularidades. Comentó que la Auditoría Superior de la Federación hizo público que hay 4 

pliegos de observaciones del 2018 por un monto de 3.09 millones de pesos por pago indebido, 

mientras que en 2019 hay tres pliegos de observaciones por aclarar por 3.77 mdp y en 2021 por 

5.74 mdp. 

  

También de Morena, la diputada Paola Tenorio Adame pidió aclarar los “dimes y diretes” que se 

conocen mediante la vox populi como los supuestos retiros en Marruecos, en Ámsterdam, gasto 

por 80 millones de pesos mediante TDC. “Se debe limpiar esa imagen y aclarar a los y las 

mexicanas estas situaciones”. 

 

La diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI) comentó que revisarán con especial interés y 

atención el informe para hacer observaciones con el fin de cumplir con la obligación 

constitucional que es la de vigilar. Añadió que siempre están a favor de la transparencia, de 

fortalecer todos los mecanismos y perfeccionar a las instituciones para mejorar la rendición de 

cuentas, pero, agregó, “lo que no podemos es especular”. 

 

En su oportunidad, el diputado Hirám Hernández Zetina (PRI) destacó la importancia de hacer 

valer el Estado de derecho en el tema de los ex consejeros del INE, Lorenzo Córdova y Ciro 

Murayama, ellos tuvieron más del tiempo de licencia que marca la legislación universitaria y ellos 

no deben integrarse a la plantilla universitaria. “Hay un gran reclamo de alumnos y docentes 

porque se haga valer la legislación universitaria”. 

 

Responsabilidad institucional con la transparencia 

 

Enrique Graue Wiechers, rector de Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) indicó 

que la entrega de esta cuenta anual es un momento de responsabilidad institucional con la 

transparencia del uso de los recursos que se otorga a la Máxima Casa de Estudios de la nación 

para cumplimiento de sus funciones sustantivas. 
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Afirmó que al entregar esta Cuenta Anual “ponemos a disposición de la sociedad la información 

relevante sobre lo que hacemos con los recursos que recibimos” y reiteró que esta tarea es un 

acto de reciprocidad y responsabilidad social para responder así a la confianza depositada y, con 

ello, contribuir al fortalecimiento de la democracia y la cultura de rendición de cuentas. 

 

Expresó a las y los legisladores tener la certeza de que la UNAM seguirá trabajando para 

garantizar el cumplimiento de las actividades sustantivas y la correcta aplicación de los recursos 

públicos que la Cámara de Diputados le otorga. 

 

Entrega de los estados financieros 

 

Al hacer entregar del informe, Jonathan Davis Arzac, vicepresidente de la Junta de Patronos, dijo 

que es un ejercicio que muestra absoluta transparencia, apego a la legalidad y racionalidad 

presupuestaria de la Universidad en la utilización de sus recursos. 

 

Comentó que el informe fue aprobado por el Consejo Universitario el pasado 30 de marzo, y se 

dictaminó de forma favorable. Mencionó que los recursos que la UNAM requiere para cumplir 

con sus funciones son considerables y crecientes. 

 

Informó que las cifras presentadas en el año 2022 dan cuenta de un total de ingresos captados 

por 52 mil 258 millones de pesos, de los cuales, 46 mil 787.1 corresponden al subsidio recibido 

del Gobierno Federal, y cinco mil 470.9 millones de pesos de ingresos propios. 

 

El gasto total, agregó, ascendió a 52 mil 257.4 millones de pesos. Apuntó que el resultado 

financiero fue un remanente de 679 mil pesos, nivel cercano al que se alcanzó en el año 2021 de 

635 mil pesos. 

 

Indicó que en el estado de situación financiera se registró un valor del activo total de 56 mil 

336.1 millones de pesos con un incremento de 2 mil 309.6 millones, es decir, cuatro por ciento 

respecto del año anterior. En cuanto al patrimonio, se registró un total de 46 mil 181.4 millones, 

mismo que se incrementó seis por ciento, lo que representa 2 mil 749.6 millones adicionales al 

obtenido en 2021. 

 

“La Universidad reconoce el esfuerzo que significa asignar el presupuesto que recibe como 

subsidio del Estado anualmente. Es pertinente recalcar que la institución adopta medidas para 

optimizar el uso de recursos que recibe. Legisladoras, legisladores, pueden estar seguros de que 
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la Universidad continuará trabajando en el cumplimiento de sus funciones sustantivas de 

manera que logremos ser más eficientes y transparentes en los recursos que se reciben”. 

subrayó. 

 

La UNAM ha dado respuesta puntual a requerimientos de la ASF 

 

En representación de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), el auditor especial de 

Seguimiento, Nemesio Arturo Ibáñez Aguirre, comentó que la UNAM ha dado respuesta puntual 

a los requerimientos de información que ha formulado la ASF, así como el seguimiento a sus 

resultados, por lo que en este evento se da constancia de la entrega de los estados financieros 

dictaminados de 2022; es una muestra transparente del manejo de los recursos de la Máxima 

Casa de Estudios. 
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La Comisión de Juventud analiza la iniciativa del Ejecutivo 

Federal, en materia de simplificación orgánica 

 

Diputadas y diputados integrantes de la Comisión de Juventud, presidida por la diputada Karla Ayala 

Villalobos (PRI), dialogaron sobre la iniciativa presentada por el Ejecutivo Federal por el que se 

reforman, adicionan y derogan, diversas disposiciones de distintos ordenamientos, en materia de 

simplificación orgánica. 

 

 

https://efekto10.com/la-comision-de-juventud-analiza-la-iniciativa-del-ejecutivo-federal-en-materia-de-simplificacion-organica/ 
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La Comisión de Juventud analiza la iniciativa del ejecutivo 

federal, en materia de simplificación orgánica 

Diputadas y diputados integrantes de la Comisión de Juventud, presidida por la diputada Karla Ayala 

Villalobos (PRI), dialogaron sobre la iniciativa presentada por el Ejecutivo Federal por el que se 

reforman, adicionan y derogan, diversas disposiciones de distintos ordenamientos, en materia de 

simplificación orgánica. 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-juventud-analiza-la-iniciativa-del-ejecutivo-federal-en-materia-de-simplificacion-

organica/ 
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Es tiempo de que las mujeres estemos para dar la batalla 

en cualquier contienda electoral: diputada priista 

Monserrat Arcos 

En este tiempo que las mujeres tenemos más oportunidades, es el tiempo en que debemos estar listas 

para dar la batalla en cualquier contienda electoral, en cualquier trinchera, por el bien de México, 

afirmó La diputada federal Monserrat Arcos. 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/04/28/es-tiempo-de-que-las-mujeres-estemos-para-dar-la-batalla-en-cualquier-

contienda-electoral-diputada-priista-monserrat-arcos/ 
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Es tiempo de que las mujeres estemos para dar la batalla 

en cualquier contienda electoral: Diputada Priista 

Monserrat 

En este tiempo que las mujeres tenemos más oportunidades, es el tiempo en que debemos estar listas 

para dar la batalla en cualquier contienda electoral, en cualquier trinchera, por el bien de México, 

afirmó La diputada federal Monserrat Arcos. La también presidenta del Organismo Nacional de 

Mujeres Priistas (ONMPRI) señaló que, frente a la violencia política en razón de género, que está 

presente en instituciones, partidos políticos y la vida diaria, es necesario proteger los derechos 

políticos de las mujeres. 

 

https://hojaderutadigital.mx/es-tiempo-de-que-la-mujeres-estemos-para-dar-la-batalla-en-cualquier-contienda-electoral-diputada-

priista-monserrat-arcos/ 
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Incongruente que Morena pretenda quitar presupuesto a 

centros de justicia para mujeres: Blanca Alcalá 

En la bancada del PRI siempre vamos a estar a favor de todas las políticas con perspectiva de género, la 

igualdad sustantiva será siempre una de nuestras causas. Por ello, consideramos incongruente que 

Morena pretenda eliminar un artículo donde se garantiza la suficiencia presupuestal para los centros 

de justicia de los estados de la República, afirmó la diputada federal Carolina Viggiano Austria, a 

nombre del Grupo Parlamentario del PRI. 

 

https://efekto10.com/incongruente-que-morena-pretenda-quitar-presupuesto-a-centros-de-justicia-para-mujeres-blanca-alcala/ 
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¿Insabise elimina porque fracasó? Morena y la Oposición 

difieren 

La diputada Paloma Sánchez, del PRI, asegura que desde el inicio del actual gobierno, cuando se 

anunció la creación del Insabi se advirtió de que no se podía eliminar el Seguro Popular para dar lugar a 

este, puesto que se quedarían desprotegidos millones de mexicanos. Sin embargo, asegura la 

legisladora priista que estas advertencias no se tomaron en cuenta y ahora, tras el fracaso del 

programa, no les quedó de otra más que eliminarlo. Por su parte, el también diputado federal, pero de 

Morena, Juan Guadalupe Torres Navarro, destacó que el Seguro Popular se eliminó por la corrupción 

que existía en toda la estructura de este programa, lo que provocaba un desfalco incalculable al 

recurso que debía ser destinado para salud. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Insabi-se-elimina-porque-fracaso-Morena-y-la-Oposicion-difieren-20230428-0047.html 
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Reunión con Nahle para que explique compra de plantas de Iberdrola: MC 

 

La Secretaría de Energía (Sener), Rocío Nahle, debe 

explicar ante la Cámara de Diputados, el proceso de 

compra de plantas de energía a la empresa Iberdrola, así 

como el impacto que tendrá esa determinación en las 

políticas energética y ambiental, demandó la bancada del 

Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados. 

A través de un punto de acuerdo, la vicecoordinadora de la 

fracción, Mirza Flores, pidió que la funcionaria federal se 

presente ante las comisiones unidas de Cambio Climático, Medio Ambiente y Energía. 

Nahle García tiene que aclarar en qué condiciones se compraron las 13 plantas que a principios del 

presente mes de abril, el Gobierno Federal anunció le compraría a la empresa española. 

La diputada Flores Gómez señaló que en ese momento, el Ejecutivo Federal indicó que la operación 

costaría 6 mil millones de dólares, y que de las plantas adquiridas, sólo una es eólica y las 12 restantes, 

de ciclo combinado. 

También se informó que la compra se haría a través de un “vehículo de inversión nacional con 

participación mayoritaria del Fondo Nacional de Infraestructura (FONADIN), que es administrado por la 

empresa Mexico Infrastructure Partners. 

El Gobierno Federal aseguró que la adquisición no significaría un endeudamiento para el país, debido a 

la intervención del FONADIN, sin embargo, existen dudas que la autoridad debe aclarar, recalcó la 

legisladora. 

La congresista integrante de las comisiones de Presupuesto y Cambio Climático en San Lázaro señaló 

que si la gran mayoría de las plantas adquiridas son de ciclo combinado, tendrán que operar con 

combustibles fósiles. 

“Por lo que México pareciera que no gano nada en la reducción de su huella de Carbono con la 

adquisición de estas plantas, ¿Qué motivo a tomar esta decisión?, acaso ¿no sería mejor invertir esos 6 

mil millones de dólares en la construcción de plantas de energía limpia?”, cuestionó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/28/reunion-con-nahle-para-que-explique-compra-de-

plantas-de-iberdrola-mc-591019.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/28/reunion-con-nahle-para-que-explique-compra-de-plantas-de-iberdrola-mc-591019.html
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Entrevista 

Salomón Chertorivski Woldenberg  

 

“El Seguro Popular había logrado dar cobertura y financiamiento para la salud de 53 millones de 

mexicanas y mexicanos, ellos que no tenían acceso a la seguridad social por su estatus laboral. En 2018 

había suficiente evaluación, evidencia, estudios serios para saber qué funcionaba, qué había que 

corregir y qué definitivamente había que cambiar, pero en lugar de canalizar cualquier evidencia que 

pudiera existir, deciden terminarlo y empiezan con esta entelequia que es el INSABI, que nunca tuvo 

reglas, que nunca tuvo certeza, que nunca tuvo mecanismos claros de financiamiento y desde que esto 

se iba a echar a andar seis ex secretarios de Salud incluyéndome, escribimos una carta, no lo haga, 

después documentamos por qué iba a fracasar el INSABI y así fue”. 

 

https://drive.google.com/file/u/0/d/1OhZvkJXkdW1NKPrhXWQxNv8OTPYtsURz/view?pli=1 

https://drive.google.com/file/u/0/d/1OhZvkJXkdW1NKPrhXWQxNv8OTPYtsURz/view?pli=1
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Firma PRD Michoacán 20 compromisos por la niñez 

 

 Integrantes del Comité Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) firmaron 20 

compromisos para la niñez michoacana. El diputado federal Mauricio Prieto Gómez, las diputadas 

Lupita Díaz Chagoya y Julieta Gallardo, la diputada federal Edna Díaz, el diputado federal Francisco 

Huacuz fueron los legisladores que firmaron estos compromisos, así como diversos integrantes de la 

estructura del partido del sol azteca. 

 

https://mimorelia.com/noticias/politica/firma-prd-michoac%C3%A1n-20-compromisos-por-la-ni%C3%B1ez 
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Propone PVEM aumentar pena de prisión a choferes del 

transporte público que cometan secuestro durante la 

prestación del servicio 

 

El Grupo Parlamentario del PVEM, a través de la diputada Angélica Peña Martínez, propuso 
aumentar la pena de prisión hasta en una mitad, para quien preste servicios de transporte 
público y prive de su libertad con violencia a pasajeros mientras realice sus funciones. 

 

https://efekto10.com/propone-pvem-aumentar-pena-de-prision-a-choferes-del-transporte-publico-que-cometan-secuestro-

durante-la-prestacion-del-servicio/ 
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Ricardo Monreal: se busca un espacio alterno para desahogar la 

agenda pendiente 

 

Ante la toma de tribuna por parte de legisladores de 

oposición, el presidente de la Junta de Coordinación 

Política del Senado, Ricardo Monreal, informó que ya se 

busca un espacio alterno para poder continuar con los 

trabajos legislativos y desahogar la agenda pendiente.  

Monreal Ávila se dijo respetuoso de las declaraciones del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, quien pidió a 

los senadores de Morena no titubear y desaparecer al 

INAI, a fin de que sus funciones las asuma la Auditoría Superior de la Federación.    

No obstante, señaló que otra alternativa podría ser declararse en sesión permanente y parar el reloj 

legislativo hasta que existan condiciones para poder seguir adelante con los trabajos en la Cámara Alta.   

Monreal Ávila se dijo respetuoso de las declaraciones del presidente Andrés Manuel López Obrador, 

quien pidió a los senadores de Morena no titubear y desaparecer al INAI, a fin de que sus funciones las 

asuma la Auditoría Superior de la Federación.    

Indicó que, por su parte, seguirá insistiendo en la búsqueda de acuerdos para sacar adelante los 

nombramientos de los comisionados pendientes, aunque reconoció que la voz del titular del Ejecutivo 

es muy fuerte al interior de su bancada.  

Cabe señalar que los accesos al Piso 14 de la Torre de Comisiones, donde podría llevarse a cabo la 

sesión de este viernes, se encuentran bloqueados. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/28/ricardo-monreal-se-busca-un-espacio-alterno-para-

desahogar-la-agenda-pendiente-591002.html  
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Ordena a sus legisladores que desaparezcan INAI 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a los legisladores de Morena y aliados que borren al 

INAI. En su mañanera, el Mandatario federal respaldó la propuesta para que la Auditoria Superior de la 

Federación (ASF) sea el ente que absorba las funciones del Instituto de Transparencia.  

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/ordena-a-sus-legisladores-que-desaparezcan-inai-20230428-2050086.html 
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AMLO deja ‘tarea’ a senadores: desaparecer al INAI y sustituirlo por la 

Auditoría 

 

Sobre la iniciativa para desaparecer al Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales (INAI), el presidente 

Andrés Manuel López Obrador (AMLO) dejó 'tarea' a 

las y los senadores: eliminarlo y que sea sustituido por 

la Auditoría Superior de la Federación (ASF).  

"Yo le diría a los senadores -que no están de acuerdo 

con ese instituto- que coincidimos con esa postura y 

que no titubeen. Se trata de defender los intereses del 

pueblo. (Pido) que reformen esa Institución, mejor dicho, que la desaparezcan, y que esa función se la 

encarguen a la Auditoría Superior de la Federación", dijo el mandatario federal. 

Asimismo, señaló que con ello se ahorraran mil millones de pesos. "No sigan fomentando el derroche, 

los gastos superfluos", solicitó. 

"Ya no queremos alcahuetes, ya no queremos gente que se alquile de alcahuete", arremetió el 

presidente López Obrador contra el INAI. 

Lo anterior se gesta después de que la oposición tomara el pleno del Senado después de 'reventar' la 

sesión tras no alcanzar un acuerdo para elegir a un comisionado del INAI. 

En la sesión del jueves, los legisladores de Morena rechazaron en una votación por cédula, donde 43 

senadores votaron a favor y 67 en contra, el perfil de Ricardo Salgado Perrilliat para ser el nuevo 

comisionado del instituto de transparencia. 

Así pues, al concluir la votación, miembros del PRI, PAN, Movimiento Ciudadano y Grupo Plural 

interrumpieron al presidente del Senado, Alejandro Armenta Mier, y comenzaron a protestar por la 

falta de acuerdos.  

En ese sentido, el presidente López Obrador pidió a los senadores 'apapachar' la iniciativa de reforma 

por la que se busca desaparecer al INAI y sus funciones sean absorbidas por la Auditoría Superior de la 

Federación. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/4/28/amlo-deja-tarea-senadores-desaparecer-al-

inai-sustituirlo-por-la-auditoria-760047.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/4/28/amlo-deja-tarea-senadores-desaparecer-al-inai-sustituirlo-por-la-auditoria-760047.html
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Enfrentamiento en Gómez Palacio deja 2 muertos 

En la colonia Miguel de la Madrid, de la ciudad de Gómez Palacio, Durango, se registró un 

enfrentamiento entre agentes de seguridad y un presunto delincuente, refriega que dejó como saldo 

hasta el momento y de manera extraoficial dos personas muertas, un policía municipal y una mujer, así 

como dos heridos, entre ellos un adolescente de 14 años. 

 

https://www.elsoldedurango.com.mx/policiaca/enfrentamiento-en-gomez-palacio-durango-deja-2-muertos-9988412.html 
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Mayoría de lesionados tras colapso de lona en Tecámac 

fueron dados de alta 

El desplome de una lona previo a un evento proselitista en Tecámac de Alejandra del Moral, dejó como 

saldo a 31 personas lesionadas; la mayoría fueron dados de alta durante el trayecto de tarde y noche 

del jueves. De acuerdo con las autoridades, 4 lesionados se encuentran todavía en observación y 

probablemente durante esta misma tarde podrían abandonar el hospital. 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/mayoria-de-lesionados-tras-colapso-de-lona-para-evento-de-alejandra-del-moral-en-

tecamac-fueron-dados-de-alta-9987894.html 
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Samuel amaga con 'quemar' a empresas contaminantes  
El Gobernador Samuel García amagó hoy con "quemar" públicamente a las empresas que no han 
atendido el llamado a establecer planes de reducción de emisiones contaminantes. 
Dijo que hará públicos los "nombres y apellidos" de esas empresas, y hasta aseguró que les enviará 
medios de comunicación. "Se los digo hoy de frente: a todas las empresas que ya cité y les pedí su plan 
de manejo, de reducción de contaminación, en 15 días voy a hacer el evento, el Pigeca (Plan Integral de 
Gestión de Calidad del Aire), los voy a invitar a todos y quiero anunciar públicamente a qué se 
comprometió cada empresa para reducir emisiones ", dijo en una conferencia con medios en la que, 
nuevamente, no admitió preguntas. 
 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/samuel-amaga-con-quemar-a-

empresas-contaminantes/ar2595757 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/samuel-amaga-con-quemar-a-empresas-contaminantes/ar2595757
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/samuel-amaga-con-quemar-a-empresas-contaminantes/ar2595757
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'Chapitos' y 'Menchos' se disputan el cielo mexicano con 

drones 
 

Si alguien viera —sin contexto— uno de los videos de la más reciente batalla entre los cárteles de 

Sinaloa y Jalisco Nueva Generación en la frontera norte de Michoacán, podría pensar que se trata de 

un videojuego. Uno de esos simuladores donde la vida vale poco y el armamento mucho. Pero lo que 

registra la cámara de un dron artillado volando sobre el municipio de Teocaltiche, Jalisco, es real. 

 

https://www.milenio.com/policia/guerra-drones-carteles-jalisco-generacion-sinaloa 

 

https://www.milenio.com/policia/guerra-drones-carteles-jalisco-generacion-sinaloa


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

29/04/2023 

 

REGIONALES  

 

Pide Gobernador cambiar leyes para que pacientes 

incurables puedan casarse 
 

El gobernador Diego Rodríguez pidió a los diputados locales que se reforme pronto el 
Código Civil para permitir los matrimonios de personas con enfermedades crónicas e 
incurables como VIH.  "No es un tema que vaya dirigido a nosotros sino al Legislativo, 
porque dicen que en la ley existen algunos impedimentos para los matrimonios, entonces 
es un tema que va dirigido al Legislativo.  

 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/4/28/pide-gobernador-cambiar-leyes-para-que-pacientes-incurables-puedan-casarse-

658030.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/4/28/pide-gobernador-cambiar-leyes-para-que-pacientes-incurables-puedan-casarse-658030.html
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/4/28/pide-gobernador-cambiar-leyes-para-que-pacientes-incurables-puedan-casarse-658030.html
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Alejandro Armenta baja la iniciativa con la que se buscaba 

desaparecer al Inai 

 

El senador morenista Alejandro Armenta Mier presentó una iniciativa para abrogar las leyes de 

transparencia y desaparecer el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información Pública y 

Protección de Datos Personales. El proyecto que finalmente fue retirado de la Gaceta Parlamentaria, 

consideraba trasladar las funciones del Inai a la Secretaría de la Función Pública. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOv0T%5FMqfuPK40w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%214404&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOv0T%5FMqfuPK40w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214404&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOv0T%5FMqfuPK40w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214404&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp


Z             

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 29/04/2023 COYUNTURA 

Entrevista 

Gustavo Madero (Senador – Grupo Plural) 

 

“La Cámara alta está viviendo una grave crisis legislativa, un choque de trenes y un rompimiento 

profundo con el grupo oficialista que no quiere construir acuerdos y quiere legislar al vapor; al dictado 

de un solo hombre que es el Presidente de la República. En ese sentido, me da mucho gusto que el 

mandatario admita su intencionalidad, que desde el principio ha tenido, de debilitar a todos los 

órganos autónomos constitucionales que le restan poder y son punto de equilibrio”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214419&ithint=video%2C

mp4&authkey=%21ACA0tJRTogVt9JI 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214419&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ACA0tJRTogVt9JI
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214419&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ACA0tJRTogVt9JI
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Jaloneos, manoteos y altercados tras rompimiento en el Senado 

 

La Junta de Coordinación Política del Senado de la República acordó llevar a votación ayer un 

nombramiento para el Pleno del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales, pero los legisladores de Morena no respaldaron el perfil de Ricardo 

Salgado, quien fue el mejor evaluado en el proceso previo. Había habido un anuncio previo del 

coordinador parlamentario morenista, Ricardo Monreal, que, sin embargo, los legisladores de su 

bancada no respetaron. La mayoría de Morena buscó seguir con la sesión, pero la oposición tomó la 

tribuna para exigir que el tema sea una prioridad, lo que provocó jaloneos y manotazos.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALuh5u2vxmmqj6w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214402&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALuh5u2vxmmqj6w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214402&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALuh5u2vxmmqj6w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214402&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
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De ser necesario, ampliaremos reloj legislativo: Monreal 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, el morenista Ricardo Monreal, reiteró 

que no habrá aprobaciones por la vía del fast track y que las comisiones seguirán sesionando. También 

dijo que Morena respetará el que la oposición hubiese tomado la tribuna y dijo que, en caso necesario, 

se ampliará el reloj parlamentario para sacar adelante las reformas pendientes. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOOecbQ7JiYZwnc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%214403&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOOecbQ7JiYZwnc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214403&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOOecbQ7JiYZwnc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214403&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
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Comentario 

Gustavo Madero (Coordinador de Senadores – Grupo Plural) 

 

“Qué bueno que el Presidente (López Obrador) se declare ya descaradamente en contra del INAI, en 

contra de la transparencia, de la rendición de cuentas, un órgano que ha cumplido y que le saca 

muchos malos ratos al Presidente porque es el que le exige la transparencia, la información. 

Obviamente esa es una reforma de la Constitución, desaparecer al INAI no van a poder, lo único que 

está haciendo es declarar su profunda vocación autoritaria y opaca. Ellos le apuestan a que con cuatro 

ministras, ministros puedan eventualmente conceder la legalidad a sus actos constitucionales, no lo 

vamos a permitir, al igual que no estamos permitiendo los atropellos en otros terrenos”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI1vkJNNrVI2dBI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%214410&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI1vkJNNrVI2dBI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214410&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI1vkJNNrVI2dBI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214410&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
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Entrevista 

Jorge Carlos Ramírez (Senador - PRI) 

 

“La oposición le pidió el día de ayer al coordinador Ricardo Monreal que hoy, antes de la una de la 

tarde, reanudara las negociaciones en la Jucopo. La idea, no es que haya mucha esperanza, fue duro el 

golpe de ayer porque se mostró una determinación por parte de una gran mayoría de Morena por 

encima de las decisiones que ya había tomado el coordinador y que ya había expresado a la oposición 

en la Jucopo. Esta negociación viene de mucho tiempo atrás y es un tema que está en la cancha de 

Morena; la oposición ayer inclusive cuando llegamos nos comunicaron que sí iban a aceptar votar un 

comisionado pues no propuso ningún nombre, el nombre lo propuso Morena, e incluso invitaron al 

personaje a estar en el Pleno. Con toda seriedad se llegó a un acuerdo y lo que faltara era que se 

cumpliera y el hecho de que en plena sesión voten en contra del nombre que ellos propusieron, de lo 

que ellos habían acordado; deja pocas esperanzas, yo no creo que se vaya a destrabar este tema del 

nombramiento del consejero del INAI”.  

 

https://drive.google.com/file/d/18b0C_LjHaBmzXMoQP4O3wJ_CckvqRuwR/view 

https://drive.google.com/file/d/18b0C_LjHaBmzXMoQP4O3wJ_CckvqRuwR/view
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Entrevista 

Julen Rementería del Puerto (Coordinador de Senadores – PAN) 

 

“La verdad es que lo que hubo fue un abuso por parte de la mayoría, por parte del grupo Morena y sus 

aliados; había un acuerdo donde se supone que iba a proceder el nombramiento y que podíamos 

realmente haber confiado en ellos, cuando esto sucede, no solamente es no alcanzar los votos 

suficientes, además de qué manera, donde prácticamente la totalidad de los votos corresponden 

precisamente a ellos, los que votaron en contra, 67 votos en contra. 67 votos que demuestran que 

simplemente fue una payasada, una tomadura de pelo, una burla, algo que estaba perfectamente 

maquinado para tratar simplemente de simular cumplir con un acuerdo y si no alcanzamos los votos, 

pero yo cumplí con poner a votación el acuerdo”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGEnUyvYqOkI5ec&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%214405&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGEnUyvYqOkI5ec&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214405&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGEnUyvYqOkI5ec&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214405&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
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Anuncia Armenta que existe quórum para sesionar en el Senado 

 

En conferencia de prensa, el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Alejandro Armenta, dio a 

conocer que se alcanzó el quórum con 65 senadores y senadoras para la instalación de la sesión 

ordinaria. El legislador hizo énfasis en que la Mesa Directiva se ha conducido con pulcritud y así 

seguirán haciéndolo. El senador morenista informó que será a través del sitio electrónico de la Cámara, 

donde se dará a conocer el lugar para sesionar. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Dnl8O296TgYfROE8eyvdFE1WyvkpuovD/view 

https://drive.google.com/file/d/1Dnl8O296TgYfROE8eyvdFE1WyvkpuovD/view
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Sigue la toma de Tribuna del Senado por opositores 

 

Han pasado poco más de 15 horas desde que fue tomada la Tribuna del Senado de la República. 

Durante parte de la noche hubo música y hubo baile, hubo interacciones entre los senadores de 

oposición que pernoctaron en el Pleno durante la madrugada, trajeron algunas colchonetas y 

almohadas y han permanecido así durante toda la noche.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIUZd2K0VGBlAWI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%214406&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIUZd2K0VGBlAWI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214406&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIUZd2K0VGBlAWI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214406&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
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Aprueban senadores de Morena la Ley 3 de 3 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Se encuentran sesionando los senadores de Morena, del 

PVEM y PT desde el patio de la Casona de Xicoténcatl. La senadora del PAN, Xóchitl Gálvez, se 

encadenó en el salón de sesiones para tratar de impedir que se llevará acabo estos acuerdos. En 

cuestión de minutos, los legisladores morenistas aprobaron la Ley 3 de 3. La iniciativa se aprobó con el 

voto de 63 de los 65 legisladores presentes. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIfVpbQ6PlZbTD4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%214422&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIfVpbQ6PlZbTD4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214422&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIfVpbQ6PlZbTD4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214422&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
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Comentario 

Ciro Gómez Leyva (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Ha sido otro largo día en el Senado. Queda para el 

registro, la fotografía que se tomó esta tarde. Senadores de Morena y aliados fueron a Palacio Nacional 

a saludar al Presidente y; al parecer, a celebrar la inminente muerte del INAI. Flanquean al Mandatario 

sus cuatro posibles sucesores: Adán Augusto López, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y; sí, Ricardo 

Monreal, que hoy por fin pudo regresar. ¡Cuánto simbolismo! Otra, al parecer, en el viejo salón de 

sesiones de Palacio, donde se promulgó la Constitución de 1857. De izquierda a derecha: Ebrard, Adán 

Augusto, López Obrador, Monreal y Sheinbaum. Unidos en lo que están haciendo. Unidos en presente 

y futuro. ¡Cuánto simbolismo!”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKbLnDn%5FFCJGHc0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%214421&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKbLnDn%5FFCJGHc0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214421&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKbLnDn%5FFCJGHc0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214421&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
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Entrevista 

Damián Zepeda Vidales (Senador – PAN) 

 

“Es una vergüenza como Morena ha estado abordando el tema y los legisladores haciéndole caso a las 

instrucciones del Presidente de negarle la transparencia a los mexicanos. Hace unos momentos, 

Morena decide salir huyendo. No están aquí en la sede del Senado de la República; se fueron a una 

sede alterna, que ni siquiera tuvieron el valor de decir dónde es. Ni siquiera yo, que soy senador de la 

República, sé dónde va a sesionar. Y la primera parada fue en Palacio Nacional, a esconderse detrás del 

Presidente. ¡Híjole, si eso no es autoritarismo; yo no sé qué es”! 

 

https://drive.google.com/file/d/13pMXkgQ7Fw7Df8g4LUpQeBGLWSc1GYMe/view 

https://drive.google.com/file/d/13pMXkgQ7Fw7Df8g4LUpQeBGLWSc1GYMe/view
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La lucha se dio y Morena salió huyendo: Zepeda 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- Esta noche, al interior del patio principal de la Casona de 

Xicoténcatl, se da la advertencia de la oposición. El primer senador en llegar para apoyar a Xóchitl 

Gálvez fue Damián Zepeda. “Estuvimos dando la lucha todos allá y ya en esta etapa estamos haciendo 

lo que nos corresponde. La lucha se dio en el Senado, pero Morena salió huyendo y yo vengo en 

solidaridad con mi compañera Gálvez. Seguramente, vendrán algunos más. La verdad esto es indigno”, 

fueron las palabras del senador panista.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APFdkBqT3KDwAO4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214420&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APFdkBqT3KDwAO4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214420&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APFdkBqT3KDwAO4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214420&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
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Sesionan en Xicoténcatl; buscan aprobar 18 dictámenes 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SANTOS BRIZ).- Por un acuerdo de la Mesa Directiva del Senado de la República, 

se decidió que sesionarían en la Antigua Casona de Xicoténcatl, pues no había las condiciones en la 

sede de Reforma. Esta sesión comenzó a las 22:00 horas y son 18 los puntos que quieren abordar; 

obviamente, como no cuentan con los votos de la oposición, dos reformas constitucionales no podrían 

salir, porque no les dan los números. En tanto, como aclaración, la senadora, Xóchitl Gálvez, se 

encadenó en el salón de sesiones que se ubica en el primer piso de esta antigua sede.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214425&ithint=video,mp4

&authkey=!ABxtUAEmEerAby8 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214425&ithint=video,mp4&authkey=!ABxtUAEmEerAby8
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214425&ithint=video,mp4&authkey=!ABxtUAEmEerAby8


Z             

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 29/04/2023 COYUNTURA 

Sesionan senadores de Morena y aliados desde Xicoténcatl 

 

Senadores de Morena y sus aliados sesionan desde hace unos minutos en el patio de la antigua sede de 

Xicoténcatl. Después de un periplo que los llevó durante la tarde a Palacio Nacional a intentar sesionar 

en el salón de plenos de Xicoténcatl, donde se los impidió una senadora. En la sede del Senado, en 

avenida Reforma, los senadores de oposición mantienen tomada la tribuna.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANgi%5F0tg8hlHfpM&id=75F18D3264FEE48F%214423&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANgi%5F0tg8hlHfpM&id=75F18D3264FEE48F%214423&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANgi%5F0tg8hlHfpM&id=75F18D3264FEE48F%214423&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Cumple 24 horas toma de Pleno en el Senado 

 

Se cumplieron 24 horas de la toma de tribuna por parte del llamado Bloque de Contención en el 

Senado. Hace unos minutos, inició la sesión que estaba programada para la 13:00 horas; sin embargo, 

no había quórum. Ahora, al contar con este requisito, los senadores comenzaron una guerra de 

campanas, gritos y porras. El bloque está pidiendo que pueda aprobarse por lo menos uno de los 

comisionados del INAI, pero el senador Ricardo Monreal sostuvo que ese tema ya está muerto. Ya no 

se va a negociar. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFHBKgwleqtJ5OI&id=75F18D3264FEE48F%214417&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFHBKgwleqtJ5OI&id=75F18D3264FEE48F%214417&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFHBKgwleqtJ5OI&id=75F18D3264FEE48F%214417&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Entrevista 

Xóchitl Gálvez (Senadora – PAN) 

 

“Hoy sigue tomada la Tribuna, sabemos que Morena quiere cambiarse de sede para aprobar un 

montón de leyes que ni siquiera han leído, pero lo más grave y lo más importante es que los mexicanos 

tienen que enterarse que este gobierno no está dispuesto a rendir cuentas, ha sido tan corrupto al 

igual que otros gobiernos. Dos Bocas ya pasó de 8 mil millones de dólares a 16,500 millones de dólares 

con una opacidad y con una falta de transparencia brutal, por eso el Presidente quiere desaparecer al 

INAI porque no quiere que se le investigue su estela de corrupción”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHfF22YDqH38r%5FE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%214414&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHfF22YDqH38r%5FE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214414&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHfF22YDqH38r%5FE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214414&parId=75F18D3264FEE48F%214401&o=OneUp
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Entrevista 

Alejandro Armenta (Presidente de la Cámara de Senadores) 

 

“Sin duda ahí hay discusión, pero nada distinto a lo que sucede en los órganos legislativos y estoy 

acostumbrados, yo tengo 34 años de vida pública y nací en el asambleísmo comunitario, así es que no 

me espanta a mí que se tome Tribuna, que se manifiesten, es un derecho. Yo lo voy a respetar con 

apego al Reglamento hasta el límite de la posibilidad de diálogo y hoy vamos a convocar a sesión de la 

Mesa Directiva y vamos a intentar ir al Pleno para reiniciar la sesión, si no se puede, en respeto a los 

senadores y senadoras que tomaron la tribuna, nosotros vamos a mantenernos prudentes, si quieren 

quedarse ahí uno, dos, tres, bueno el resto del año, no tenemos problema, con nosotros cabe la 

prudencia, el respeto y declararemos cualquier otro espacio en el Senado para poder realizar las 

actividades legislativas, tanto derecho tienen unos legisladores de manifestarse, como otros u otras de 

ejercer sus funciones legislativas”. 

 

https://drive.google.com/file/d/19CIqWzXIBg84Cm0rJNqoPrplO2jNfLTx/view 

https://drive.google.com/file/d/19CIqWzXIBg84Cm0rJNqoPrplO2jNfLTx/view
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ELECCIONES EN EU DEL 24 VAN TOMANDO FORMA 

 

Con el anuncio, la semana pasada, de Joe Biden de sumarse a la carrera presidencial del 

2024, la contienda va tomando forma y color en Estados Unidos y los nombres empiezan a 

salir. 

Y es que a pesar de que el actual mandatario es el favorito natural para ganar la nominación 

por el Partido Demócrata, es seguro que no será la única opción en las primarias de su partido 

y ya han confirmado su candidatura Robert F. Kennedy Jr., sobrino del fallecido expresidente 

John F. Kennedy; y la famosa autora de libros de autoayuda Marianne Williamson. 

Mientras que en el Partido Republicano, se han confirmado, hasta la fecha, cinco 

candidaturas para las primarias: el expresidente Donald Trump, la exembajadora de Estados 

Unidos ante la ONU Nikki Haley; el antiguo gobernador de Arkansas, Asa Hutchinson; el 

comentarista político Vivek Ramaswamy, y el secretario de Estado de Montana, Corey 

Stapleton. 

Además, no se descarta la posible candidatura del gobernador de Florida, Ron DeSantis, e 

incluso del exvicepresidente de Trump, Mike Pence, no obstante, en ambos casos no ha 

habido una confirmación oficial de sus deseos presidenciales. 

Según los tiempos electorales de Estados Unidos se prevé que las elecciones primarias 

presidenciales y asambleas electorales se celebren durante los primeros seis meses de 2024.  

En este proceso electoral los votantes aprobarán una lista de delegados para realizar su 

convención de nominación de cada partido político, para luego elegir al nominado presidencial 

correspondiente. 

El 5 de noviembre de 2024, además, se eligen 33 senadores y la totalidad de la Cámara de 

Representantes, es decir 435 legisladores.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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En esta fecha, también se llevarán a cabo muchas otras elecciones federales, estatales y, 

como ya mencionamos, legislativas, por lo que los nombres de los que aspiran ya también 

surgieron. 

Hasta enero de 2023, 17 senadores (doce demócratas, cuatro republicanos y un 

independiente) han anunciado planes para presentarse a la reelección. Un republicano, Mike 

Braun, y dos demócratas Debbie Stabenow y Dianne Feinstein, han anunciado su intención 

de retirarse.  

Otro republicano, Ben Sasse, renunciará anticipadamente para aceptar el cargo de presidente 

de la Universidad de Florida; el gobernador de Nebraska nombrará a un senador interino y se 

llevará a cabo una elección especial al mismo tiempo que las elecciones regulares del Senado 

de 2024 para ocupar el puesto por el resto del mandato. 

Así que durante año y medio, sin duda, México será víctima de ataques de algunos de los 

aspirantes que buscan sacar “raja política” de los problemas comunes como el tráfico de 

fentanilo, la migración y otros que seguramente surgirán en el camino. 
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Instagram jhectormunoz  
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http://www.hectormunoz.com.mx/
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Big banks eye First Republic as it teeters 

Crisis de migrantes: Gobierno intenta aliviar 
la tensión con Perú para abrir un corredor 

humanitario 

State air board Oks landmark 
rules for cargo trucks, trains 

Reports shred banking controls 
Federal Reserve criticizes itself on 

bank failure 

 

 

Climat: l’Espagne menacée de 
désertification 

El Gobierno prevé un millón más de 
empleos en el programa enviado a la 

UE 

Funds lose $18bn after tech surge BBC chair quits as row over Tory 
sleaze grows 

El dólar subió un 20% en el mes y le 
pone presión a los aumentos para 

mayo 

PL das Fake News tem vácuo sobre 
regulação de big techs 

Es de héroes la obra más grande 
en manos sencillas 
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 29 de abril de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Denunciaron tortura y violencia sexual a opositores en Nicaragua 

•La ONU pidió a los Estados de la región que dejen de expulsar a los haitianos 

•Lanza Ecuador operaciones para combatir terrorismo 

•Lula ratificó como protegidas seis áreas indígenas en Brasil  
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Morena aprobó las iniciativas de López Obrador en una sesión paralela del Senado sin la oposición.- 

Tras un bloqueo de más de 24 horas en el recinto legislativo de Paseo de la Reforma por parte de la 

oposición, los senadores de Morena y sus aliados se trasladaron a la Casona de Xicoténcatl, en el 

centro de la Ciudad de México, para poder votar en fast track el paquete de reformas que también 

aprobó la Cámara de Diputados. [EL PAÍS] 

MESA DIRECTIVA 

Murió el analista de seguridad Alejandro Hope a los 52 años.- Políticos, organizaciones civiles y 

periodistas lamentaron el fallecimiento del especialista, horas después de que anunció que iba a 

someterse a una cirugía. El presidente de la Cámara baja, Santiago Creel, extendió sus condolencias 

tras el repentino fallecimiento. “Le tendré siempre gratitud a este gran amigo”, escribió Margarita 

Zavala, diputada del PAN. [EL PAÍS] 

COMISIONES 

¿Una semana de trabajo más corta? La propuesta que enciende el debate en México.- La medida, 

presentada en octubre del año pasado, causó revuelo después de que la Comisión de Puntos 

Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobara de manera sorpresiva el dictamen para 

modificar la Constitución esta semana, con el apoyo de todos las fuerzas menos del conservador 

PAN. [TELEMUNDO] 

LEGISLATIVO 

López Obrador regresó a la mañanera y cargó contra senadores que han frenado sus iniciativas.- 

Entre esas reformas está la desaparición del Instituto de Salud para el Bienestar, la creación de un 

fideicomiso con una parte de los ingresos fiscales provenientes del turismo que administrará el Ejército, 

la entrega de la administración del Tren Maya al Ejército por tiempo indefinido y la aprobación a los 

cambios a la Ley Minera. En su mayoría, estas iniciativas se aprobaron de manera fast track, 

dispensando trámites y omitiendo discusión, en la Cámara de Diputados el 26 de abril. [EL PAÍS, 

FORBES, CNN, INFOBAE, SPUTNIK] 

Parlamentarios de Unión Europea y México alertaron de impacto económico de guerra Ucrania.- 

Parlamentarios de la Unión Europea y México mostraron su “preocupación” por el impacto 

económico y social de la guerra de Rusia en Ucrania, a la vez que pidieron la “retirada inmediata, 

completa e incondicional” de todas las tropas rusas del territorio ucraniano dentro de sus fronteras 

reconocidas internacionalmente. [SWISSINFO, FORBES] 
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AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

AMLO pidió a senadores desaparecer el Inai y que la ASF asuma las funciones de transparencia.- Tras 

el conflicto que se vivió en el Senado por el nombramiento de un comisionado del Instituto Nacional 

de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), el presidente 

Andrés Manuel López Obrador pidió a legisladores de Morena desaparecer el organismo autónomo 

y que sea la Auditoría Superior de la Federación quien asuma las funciones de transparencia. [FORBES, 

INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador rebatió el bulo de que Rusia está detrás de la compra del avión presidencial.- El 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, desmintió las versiones de que Rusia esté detrás 

de la compra del avión presidencial, después de que el periódico mexicano Reforma afirmó este 

extremo hace unos días en un artículo. [RT] 

México y Brasil se comprometieron con integración Latinoamérica y Caribe.- La V Comisión Bilateral 

de Alto Nivel encabezada por los cancilleres Marcelo Ebrard, de México, y Mauro Viera, de Brasil, 

emitió un comunicado de 84 puntos en los que ambos países relanzan sus relaciones de nuevo tipo, 

que incluyen una visión muy abarcadora de los asuntos regionales y multilaterales, y los específicos 

de las dos grandes naciones. [PRENSA LATINA] 

Galán, tras el acuerdo con López Obrador: “Contamos con todo el apoyo del Gobierno 

mexicano”.-  Ignacio Sánchez Galán, presidente ejecutivo de Iberdrola,  se refirió al reciente acuerdo 

alcanzado con el presidente de México para la venta de 13 centrales de gas por 6.000 millones de 

euros. “Es un acuerdo beneficioso tanto para los accionistas [de Iberdrola] como para México y los 

mexicanos, (…) al que hemos llegado tras dos años de diálogo discreto con el presidente. Contamos 

con todo el apoyo del Gobierno mexicano para desarrollar nuestra labor”, ha enfatizado ante los 

dueños de la empresa. [EL PAÍS] 

El avión presidencial abandonó México tras su venta a Tayikistán.- El avión, un Boeing 787, partió 

rumbo a Estados Unidos, donde de acuerdo con funcionarios del Gobierno, recibirá mantenimiento 

y será pintado antes de entregarlo a su nuevo propietario. [EL PAÍS, BLOOMBERG] 

La crisis del fentanilo agrava la división entre Estados Unidos y México.- Mientras crece la alarma en 

Estados Unidos por la epidemia de fentanilo, ha estallado una disputa muy enconada entre los 

gobiernos estadounidense y mexicano, que amenaza la cooperación en la lucha contra un opioide 

que mata a decenas de miles de estadounidenses cada año. [WASHINGTON POST] 

POLÍTICA 

AMLO recibió a senadores de Morena previo a sesión en Xicoténcatl.- En medio de la crisis en el 

Senado por el nombramiento de un comisionado del Inai, legisladores del bloque oficialista (Morena, 

PT, PVEM y PES) se reunieron con el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional. 

[FORBES] 
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MIGRACIÓN 

México localizó a 63 migrantes tras una denuncia de Ecuador.- Autoridades del estado de Sonora, 

en la frontera de México con Arizona, informaron la localización de 63 migrantes, 43 de ellos 

ecuatorianos, gracias a una denuncia por presunto secuestro interpuesta por el consulado de 

Ecuador. Trece de los extranjeros son menores. [AP, UNIVISIÓN] 

GENERAL  

Gobierno estima que México tiene "un piso de crecimiento" de 2,3% en 2023.- El producto interno 

bruto de México crecerá por lo menos un 2,3% en 2023, estimó el subsecretario de Hacienda y Crédito 

Público, Gabriel Yorio, quien además estimó un potencial de crecimiento cercano al 3%. [SWISSINFO, 

BLOOMBERG] 

Economía de México creció 1,1% en el primer trimestre.- La economía de México creció 1,1% en el 

primer trimestre alentada por la expansión del sector de servicios e industrial, lo que permitió 

compensar el desempeño negativo del sector agropecuario. [AP, WASHINGTON POST] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Bombardeo ruso a gran escala dejó 25 civiles muertos en varias ciudades de Ucrania.- Un ataque 

ruso con más de 20 misiles de crucero y dos drones contra Ucrania mató a al menos 25 civiles, la 

mayoría cuando dos de los proyectiles alcanzaron un edificio residencial en el centro del país, dijeron 

las autoridades. [UNIVISIÓN, EL PAÍS, EUROPA PRESS, AP] 

Murieron nueve personas tras impactar proyectiles ucranianos en la ciudad de Donetsk.- Al menos 

nueve personas murieron por el impacto de proyectiles disparados por Ucrania contra la ciudad de 

Donetsk, denunciaron las autoridades instauradas por Rusia en la zona, ocupada en el marco de la 

invasión desatada el 24 de febrero de 2022. [EUROPA PRESS] 

Rusia acusó a Estados Unidos de erosionar la seguridad mundial.- El ministro de Defensa de Rusia, 

Serguéi Shoigú, aseguró en Nueva Delhi (India) que Estados Unidos y los países de su órbita erosionaron 

gravemente la arquitectura de la seguridad mundial con el fin de mantener su dominio global. 

[TELESUR] 

Ucrania afirmó que los preparativos de una contraofensiva contra Rusia están en su fase final.- El 

ministro de Defensa de Ucrania, Oleksiy Reznikov, indicó que los preparativos de cara a una 

contraofensiva contra las fuerzas rusas se encuentra en su fase final y agregó que "el entrenamiento 

está terminando". [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Zelenski pidió ayuda de Xi para repatriar a niños ucranianos deportados por Rusia.- El presidente 

ucraniano, Volodimir Zelenski, reveló que había solicitado la ayuda de su homólogo chino, Xi Jinping, 

para repatriar a los niños ucranianos deportados por Rusia desde que las tropas de Moscú invadieron 

su país. [DW] 

Rusia introduce la cadena perpetua para condenados por traición a la patria.- El presidente de Rusia, 

Vladimir Putin, ratificó la legislación que modifica el Código Penal para introducir la cadena perpetua 

por delitos de alta traición y endurece penas por actividades terroristas. [EUROPA PRESS, DW] 
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España convocó al embajador ruso en protesta por los "ataques" en redes sociales.- El Gobierno 

español convocó al embajador ruso en Madrid a una reunión en la que le manifestó su "enérgico 

rechazo" a "ataques" recibidos desde las redes sociales de esa sede diplomática, informó el Ministerio 

de Asuntos Exteriores. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Presidente Biden declaró desastre en Florida por tormentas y tornados.- El presidente Joe Biden 

aprobó una declaración de desastre mayor en Florida debido a tormentas, tornados e inundaciones 

que afectaron a ese estado entre el 12 y el 14 de abril, informó la Casa Blanca. [EFE] 

LEGISLATIVO 

Senado de Estados Unidos pide investigar a la CIA por la gestión de casos de presunto acoso sexual.- 

La Comisión de Inteligencia del Senado de Estados Unidos pidió abrir una investigación contra la 

Agencia Central de Inteligencia por la gestión de los casos de presunto acoso y abuso sexual dentro 

de la organización. [EUROPA PRESS] 

Entra en vigor en Estados Unidos una ley que amplía protección a trabajadoras lactantes.- Una ley 

que amplía las protecciones en el lugar de trabajo a las madres lactantes en Estados  Unidos entró 

en vigor para garantizar que las empleadas tengan derecho a tiempo y a un sitio reservado para 

amamantar a sus bebés. [SWISSINFO] 

JUDICIAL 

Justicia de Estados Unidos ordena devolver a Toledo la fianza de un millón de dólares de su libertad 

condicional.- Un tribunal de Estados Unidos ordenó devolver al expresidente peruano Alejandro 

Toledo la fianza de un millón de dólares que abonó para obtener la libertad condicional en marzo de 

2020, una vez ya se haga efectiva su extradición a Perú para ser juzgado por delitos de corrupción. 

[EUROPA PRESS] 

Jueza dio luz verde a juicio antimonopolio contra Google.-  Una jueza federal rechazó una moción 

de Google de desestimar la demanda antimonopolio del Gobierno en su contra y sentenció que la 

demanda que acusa a la empresa de ejercer poder monopólico en el mundo de la publicidad online 

puede proceder íntegramente. [AP] 

MIGRACIÓN 

La nueva oleada de inmigrantes pone a prueba la capacidad de Estados Unidos antes de la fecha 

límite del 11 de mayo.- Más de 20.000 migrantes se encuentran bajo custodia de la Patrulla Fronteriza, 

más del doble de la capacidad nominal de los centros de detención de la agencia a lo largo de la 

frontera sur, de acuerdo con datos obtenidos por The Washington Post. Alrededor de 7.000 migrantes 

están retenidos en el Valle del Río Grande, en el sur de Texas, el sector de Aduanas y Protección 

Fronteriza más saturado. [WASHINGTON POST] 

GENERAL 

Fed hizo autocrítica sobre su insuficiente supervisión de Silicon Valley Bank.- La Reserva Federal de 

Estados Unidos hizo autocrítica al admitir su insuficiente supervisión del Silicon Valley, y aunque recalcó 

que la dirección de este banco “falló al gestionar los riesgos” que corría, reconoció también su culpa 

por no apreciar la amplitud de las vulnerabilidades de la entidad. [FORBES, DW] 
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Choque entre dos helicópteros militares de Estados Unidos dejó tres muertos.- Dos helicópteros del 

ejército de Estados Unidos chocaron y se estrellaron en Alaska cuando regresaban de un vuelo de 

entrenamiento. Tres soldados fallecieron y otro resultó herido. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

HAITÍ 

La ONU pidió a los Estados de la región que dejen de expulsar a los haitianos.- Un comité de la ONU 

llamó el viernes a los países de América y el Caribe a suspender las expulsiones de haitianos, 

confrontados a una escalofriante ola de violencia. [DIARIO LIBRE] 

Luchan civiles en Haití contra las pandillas.- Cansados de depender de la Policía con poco personal, 

decenas de hombres armados con machetes, botellas y piedras comenzaron una lucha contra las 

pandillas en Haití. [REFORMA] 

NICARAGUA 

Denunciaron tortura y violencia sexual a opositores.- Al menos 158 personas detenidas en Nicaragua 

desde las protestas sociales de 2018 sufrieron torturas y 113 de ellas fueron víctimas de violencia sexual 

por parte de oficiales penitenciarios y altos mandos policiales, reveló una investigación divulgada por 

el Colectivo de Derechos Humanos “Nicaragua Nunca Más”. [AP] 

Iglesia de Nicaragua suspendió procesión por aparición de la virgen de Cuapa.- La Iglesia católica 

de Nicaragua informó que suspendió "por motivos ajenos" la vigilia y la procesión por el 43 aniversario 

de la primera aparición de la virgen de Cuapa. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Cristina Fernández pidió revisar pacto con FMI y criticó a líder de derecha.- La vicepresidenta y 

exmandataria argentina, Cristina Fernández de Kirchne, cuestionó el acuerdo suscrito por su país en 

2022 con el Fondo Monetario Internacional para refinanciar la deuda al considerar que genera 

inflación e instó a revisar sus cláusulas. [AP] 

BRASIL 

Lula ratificó como protegidas seis áreas indígenas en Brasil tras cinco años de estas políticas 

paralizadas.- El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, firmó las primeras seis demarcaciones de 

tierras indígenas de su tercer mandato, una medida que había sido paralizada desde 2018, con el 

gobierno de Michel Temer y de Jair Bolsonaro. [EUROPA PRESS, EFE, AP, FRANCE 24, DW, EL PAÍS] 

COLOMBIA 

Gobierno de Colombia y bandas criminales de Medellín iniciarán diálogos de paz.- El Gobierno de 

Colombia y las bandas de la ciudad de Medellín, uno de los centros del crimen del país, iniciarán 

diálogos la próxima semana con miras a desarmar unos 12.000 hombres, anunció el consejero 

presidencial de paz. [DW] 

Colombia incautó 5,5 toneladas de cocaína en el mar Caribe.- Las autoridades colombianas 

informaron la incautación de 5,5 toneladas de cocaína, la más grande lograda en el mar Caribe en 

lo que va del año, en un momento en que el gobierno está interesado en mostrar resultados de mayor 

interdicción en el marco de su nueva política antidrogas. [AP] 
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ECUADOR 

Lanza Ecuador operaciones para combatir terrorismo.- Ecuador lanzará operaciones militares con 

fuerzas especiales a nivel nacional en un intento por contrarrestar a los grupos e individuos que 

cometen actos de terrorismo en el país andino, informó el Ministro de Defensa, Luis Lara. [INFOBAE] 

Aumenta a 50 la cifra de muertos tras alud de tierra en Alausí, Ecuador.- La Fiscalía General de 

Ecuador informó que aumentó a 50 la cifra de muertos como consecuencia del deslizamiento de 

tierra ocurrido en la localidad de Alausí, provincia de Chimborazo, el pasado 26 de marzo. [TELESUR, 

EUROPA PRESS] 

PARAGUAY 

Un Paraguay “pobremente estable” y de corrupción enquistada, los desafíos del próximo Gobierno.- 

Paraguay, uno de los países más pobres de América Latina, acude a las urnas este 30 de abril para 

elegir un nuevo presidente para los próximos cinco años y renovar su Congreso. Ante los altos índices 

de desigualdad y desempleo, la corrupción rampante y el narcotráfico que se fortalece en su triple 

frontera, el nuevo mandatario se enfrentará a un descontento social generalizado. [FRANCE 24] 

PERÚ 

Crisis migratoria en la frontera de Perú y Chile tensa los lazos diplomáticos.- La presencia masiva de 

migrantes en la frontera entre Chile y Perú se intensifica con el bloqueo del paso a personas 

indocumentadas. [FRANCE 24, EL PAÍS] 

ONU pidió diálogo entre Perú y Chile para solucionar la crisis migratoria.- La ONU pidió a los gobiernos 

de Perú y Chile que dialoguen para solucionar el problema migratorio en la frontera de Tacna (Perú), 

al cumplirse tres meses de la primera llegada de migrantes procedentes de Venezuela y Haití que 

siguen bloqueados en la frontera. [SWISSINFO] 

Perú evalúa corredor humanitario junto a Chile y Ecuador.- El ministro del Interior peruano, Vicente 

Romero, dijo que se reunió con las autoridades locales de la región peruana de Tacna para ver la 

posibilidad de abrir “albergues temporales de tal manera que poco a poco las personas que desean 

regresar a su país, una vez que ya se establezca este corredor humanitario, se les va a llevar como 

debe ser”. [VOZ DE AMÉRICA] 

Exministro peruano prófugo reapareció en TikTok para negar actos de corrupción.- El exministro 

peruano Juan Silva reapareció tras más de diez meses prófugo de la Justicia, en un video de TikTok 

para rechazar las acusaciones en su contra por presuntas irregularidades en la licitación de obras 

públicas cuando integraba el gobierno del expresidente Pedro Castillo. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Maduro promulgó Ley de Extinción de Dominio contra la corrupción.- El presidente de Venezuela, 

Nicolás Maduro, promulgó la Ley Orgánica de Extinción de Dominio y aseguró que irán hasta el fondo 

en esta batalla contra los corruptos, estén donde estén y sea quien sea. [PRENSA LATINA] 
 

EUROPA 

PIB de la eurozona crece un ligero 0,1% en el primer trimestre del año.- El producto interno bruto (PIB) 

de la zona del euro avanzó un ligero 0,1% en el primer trimestre de 2023, un resultado que no disipa 

las preocupaciones sobre una eventual recesión, de acuerdo con cifras divulgadas por la agencia 

europea de estadísticas Eurostat. [SWISSINFO, EFE] 
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España impulsará en Unión Europea cooperación con Latinoamérica contra crimen organizado.- El 

trabajo entre Latinoamérica y Europa en la lucha contra la criminalidad organizada no es solo una 

"posibilidad", sino que es "una necesidad y un deber", dijo en Buenos Aires el ministro del Interior, 

Fernando Grande-Marlaska, que lo calificó como un "objetivo prioritario" de la próxima presidencia 

española de la Unión Europea. [SWISSINFO] 

ALEMANIA 

Cámara Baja del Parlamento de Alemania aprobó la participación de soldados alemanes en la misión 

de la Unión Europea en Níger.- El Bundestag, la Cámara Baja del Parlamento de Alemania, aprobó la 

participación de soldados alemanes en la nueva misión de cooperación militar de la Unión Europea 

en Níger. [EUROPA PRESS] 

HUNGRÍA 

Francisco visitó Hungría criticando "los horrores de la guerra" y en defensa de los migrantes.- En un 

discurso frente a los líderes del país, el Papa Francisco hizo un llamado de atención por la falta de 

iniciativas para lograr la paz en Ucrania y señaló el papel de las naciones europeas para recibir a 

quienes migran por un futuro mejor. [FRANCE 24, DW] 

ITALIA 

Parlamento italiano aprobó una medida presupuestaria tras la falta de quórum por ausencias en la 

víspera.- El Parlamento italiano aprobó una medida presupuestaria después de la derrota que la 

coalición sufrió en la víspera en la Cámara de Representantes al no alcanzar la mayoría absoluta por 

la ausencia de numerosos diputados de la coalición gobernante. [EUROPA PRESS] 

Italia permitió la reactivación de ChatGPT tras prometer "transparencia".- Italia permitió la 

reactivación de la herramienta de Inteligencia Artificial ChatGPT, un mes después de bloquearla, ya 

que la plataforma ha prometido "más transparencia y más derechos a usuarios y no usuarios 

europeos". [SWISSINFO]  

POLONIA 

Reino Unido exportó a Polonia un sistema de defensa aérea valorado en más de 2.150 millones de 

euros.- El Gobierno de Reino Unido confirmó un acuerdo para la exportación a Polonia de un sistema 

de defensa aérea de fabricación británica y valorado en 1.900 millones de libras -más de 2.150 

millones de euros-. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Dimitió el presidente de la BBC por facilitar un préstamo a Boris Johnson antes de su nombramiento.- 

El presidente de la radiotelevisión pública británica BBC, Richard Sharp, presentó su dimisión tras 

facilitar un préstamo a Boris Johnson antes de que el entonces primer ministro del país le nombrara a 

cargo del ente. [EUROPA PRESS, EL PAÍS, SWISSINFO, EFE, AP, DW] 

TURQUÍA 

Erdogan canceló actos de campaña por tercer día.- El presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, 

canceló por tercer día consecutivo su aparición en actos de campaña tras contraer lo que las 

autoridades describieron como una infección intestinal. [AP] 
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VATICANO 

Papa Francisco criticó “los embriones probeta” y “el útero de alquiler”.- El Papa Francisco no es 

partidario de “crear embriones de probeta para luego suprimirlos, comerciar con gametos y recurrir 

a la práctica del útero de alquiler”, métodos “artificiales” que, explica, surgen por “la separación 

ideológica y práctica de la relación sexual de su potencial generativo”. [EFE] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Un alto responsable talibán pidió a la ONU que deje de presionar al gobierno afgano.- El Consejo de 

Seguridad de las Naciones Unidas debería renunciar a ejercer "presión" sobre el Gobierno afgano, dijo 

un alto funcionario talibán, tras la adopción de una resolución que denuncia las crecientes 

restricciones impuestas por Kabul a las mujeres. [SWISSINFO] 

IRÁN 

La Inteligencia iraní descartó los envenenamientos en las escuelas y apuntó a un caso de "histeria 

colectiva".- La Inteligencia iraní publicó los resultados de una investigación sobre los supuestos 

envenenamientos en las escuelas de niñas, negando que se esparcieran materiales tóxicos y 

alegando que se trata de un caso de "histeria colectiva". [NOTIMÉRICA] 

ISRAEL 

Palestinos: Soldados israelíes abatieron a menor en Cisjordania.- Soldados israelíes mataron a tiros a 

un adolescente en la Cisjordania ocupada el viernes, informó el Ministerio de Salud palestino. [AP] 

TAIWÁN 

China denunció la presencia un avión militar de la Fuerza Aérea de Estados Unidos sobre el estrecho 

de Taiwán.- Las Fuerzas Armadas de China informaron que han detectado un caza de la Fuerza Aérea 

de Estados Unidos sobrevolando el estrecho de Taiwán, por lo que han puesto en marcha labores de 

seguimiento y monitorización de la aeronave. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

BURKINA FASO 

Extremistas mataron 33 soldados en nuevo ataque.- Un gran número de extremistas islámicos 

atacaron al Ejército de Burkina Faso en el este del país y mataron a 33 soldados. [AP] 

SUDÁN  

Al menos 74 muertos en combates en la región sudanesa de Darfur del Oeste, según los médicos.- Al 

menos 74 personas murieron en dos días durante los encarnizados combates que tuvieron lugar esta 

semana en Sudán en la capital de Darfur del Oeste, El Geneina, afirmó el sindicato de médicos. 

[SWISSINFO] 

Ejército de Sudán y las FAR se acusan de violar la tregua en el primer día de su ampliación.- El Ejército 

de Sudán y el poderoso grupo paramilitar Fuerzas de Apoyo Rápido (FAR) se acusaron de violar la 

extensión de la tregua de 72 horas, acordada con la mediación de Estados Unidos y Arabia Saudí, y 

de continuar con los ataques pese a la entrada en vigor del armisticio. [EFE, AP, FRANCE  24] 
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Evacuados más de un centenar de trabajadores humanitarios del oeste de Sudán.- La Misión 

Integrada de Asistencia para la Transición de la ONU en Sudán informó que al menos 113 trabajadores 

humanitarios han sido evacuados del estado de Darfur del Norte, en el oeste de Sudán, a raíz de los 

enfrentamientos entre el Ejército y las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido. [EUROPA PRESS] 
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